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За неделю в округе прои-
зошло 3 пожара и 4 воз-
горания. Погиб один че-
ловек.

На пожаре 
в Алтуфьевском 
погиб мужчина

Утром жильцы дома 9 
на улице Бибиревской, по-
чувствовав запах дыма из 
квартиры соседа, вызвали 
пожарную охрану. Пожар-
ные, проникнув в помеще-
ние, обнаружили объятую 
огнём комнату, а в туалете 
— тело 30-летнего хозяина 
квартиры. Причины пожа-
ра устанавливаются. Одна 
из версий — неосторожное 
обращение с огнём.

В Лосинке квартира 
загорелась 
из-за удлинителя

Днём хозяйка квартиры 
в доме 7 на улице Изумруд-
ной услышала треск на кух-
не. Открыв кухонную дверь, 
она увидела горящий удли-
нитель. Квартира быстро 
заполнялась дымом. Испу-
ганная женщина выбежа-
ла в подъезд и позвонила 
пожарным. Входная дверь 
осталась распахнутой, из-
за притока воздуха огонь 
начал быстро распростра-
няться. Прибывшие пожар-
ные подразделения ликви-
дировали возгорание. В ре-
зультате происшествия ни-
кто не пострадал. Причина 
пожара — короткое замы-
кание.

В Бибиреве вспыхнул 
гараж

Сообщение о пожаре в 
гаражном боксе возле дома 
16 на улице Корнейчука по-
ступило во второй полови-
не дня. В одном из гаражей 
загорелись вещи. Прибыв-
шие пожарные оперативно 
потушили огонь. Постра-
давших нет, автотехники в 
гараже не было. Причиной 
пожара стало короткое за-
мыкание.

Анна 
САХАРОВА

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Н
есколько спортсме-
нов из нашего окру-
га будут защищать 
честь России на 

Олимпиаде в Пхёнчхане. 
Сразу двух атлетов дал 

Педагогический инсти-
тут физкультуры и спор-
та МГПУ в Ростокине. Это 
Эмина Малагич и Алексей 
Рогонов.

— Дисциплина Эмины 
— шорт-трек, скоростной 
бег на коньках на корот-
кой дорожке, — рассказал 
«ЗБ» и.о. начальника депар-
тамента физвоспитания 
института Юрий Тушер. — 
Она окончила Универси-
тет физкультуры и спорта, 
сейчас продолжает учёбу 
у нас в магистратуре. — На 
счету у Эмины внушитель-
ная коллекция наград: по-
беды на чемпионатах Ев-
ропы, бронза на чемпиона-
те мира. Но эта Олимпиада 
для неё — дебют. 

Дебютной Олимпиа-
да оказалась и для выпуск-

ника МПГУ фигуриста 
Алексея Рогонова. Со сво-
ей партнёршей Кристи-
ной Астаховой он высту-
пит в дисциплине «танцы 
на льду». Алексей — брон-
зовый призёр чемпионата 
России, чемпион России 
среди юниоров, серебря-
ный призёр чемпионата 
мира среди юниоров, ви-
це-чемпион зимней Уни-
версиады-2015, облада-
тель кубка «Вольво». 

— Алексей — открытый 
и целеустремлённый че-
ловек, — говорит Юрий Ту-
шер. — И хотя он знамени-
тый спортсмен, в нём нет 
ни капли звёздности. Он 
часто заходит к нам, вы-
краивая время в плотном 
графике тренировок. Мы 
все болеем и за него, и за 
Эмину.

Также в Корею отправи-
лись жительница Марьи-
ной рощи фигуристка Ека-
терина Боброва со своим 
партнёром Дмитрием Со-

ловьёвым, которые стали 
победителями Олимпиа-
ды-2014 в танцах на льду. 
А двоих лыжников дала 
Олимпиаде спортшко-
ла олимпийского резерва 
№81 «Бабушкино». Это се-
ребряный призёр Олим-

пийских игр-2010 Алек-
сандр Панжинский и чем-
пион России Алексей Чер-
воткин. 

Пожелаем же всем на-
шим спортсменам побед! 

Алексей ТУМАНОВ

На ВДНХ можно 
проверить сердце

Проверить состояние сер-
дечно-сосудистой системы на 
современном аппарате «Кар-
диовизор» можно ежедневно 
с 10.00 до 18.00 в строении 
№452 на ВДНХ (2-й этаж) в 
порядке живой очереди. Ак-
ция продлится до 25 фев-
раля.

В Кадастровой палате 
пройдёт единый день 
консультаций 

1 марта с 13.00 до 20.00 
Федеральная кадастровая па-
лата Росреестра по г. Москве 
проведёт единый день кон-
сультаций для граждан. Спе-
циалисты ответят на вопросы, 
расскажут о способах получе-
ния услуг в электронном виде. 
Адрес: Зелёный просп., 20. С 
собой захватите паспорт.

КОРОТКО ii

Спортсмены из СВАО 
отправились на Олимпиаду

Скульптурные компо-
зиции «Кролики», вен-
чавшие кровлю павиль-
она «Кролиководство» 
на ВДНХ в 1950-х годах, 
до конца февраля вернут 
на углы парапета кры-
ши. Как сообщили «ЗБ» 
в пресс-службе выстав-
ки, подлинные бетонные 
фигуры предположи-
тельно были демонтиро-
ваны и утрачены в 1960-х
годах. Специалисты, опи-
раясь на расчётные чер-
тежи и архивные фо-
тографии, создали точ-
ные копии скульптурных 
групп высотой 1,5 метра 
каждая.

— Здание является объ-

ектом культурного насле-
дия федерального зна-
чения, поэтому главная 
цель — вернуть павиль-
ону первоначальный 
исторический вид 1954 
года, — отметили здесь.

Также на павильоне 
отреставрируют лепной 
фриз с изображения-
ми кроликов над арками 
здания и статуи девушек-
кролиководов в нишах 
глухих арок на постамен-
тах. После комплексной 
реставрации, которая 
завершится в этом году, 
здесь будут проходить те-
матические выставки и 
лекции. 

Камил КЕРИМОВ

Павильону «Кролиководство» 
на ВДНХ вернут кроликов

В Москве стартовал фести-
валь «Московская Маслени-
ца». Он продлится до конца 
Масленой недели — 18 фев-
раля — на 25 площадках го-
рода. В СВАО площадка фе-
стиваля разместилась на 
ул. Хачатуряна, вл. 13. Здесь 
можно не только купить сла-
дости и сувениры, но и по-
знакомиться с традициями 
регионов России. 

— Познакомиться с народ-
ными промыслами можно 
на ежедневных мастер-клас-
сах. Здесь можно освоить 
роспись посуды под хохлому, 
научиться расписывать дере-
вянные холмогорские сви-
стульки и многому другому, 

— сообщила «ЗБ» пресс-се-
кретарь ГБУ «Московские яр-
марки» Светлана Павлянчина.

А на сцене всю неделю бу-
дут выступать уличные теа-
тры: Pololo, «ЛЮМ», «Пуль-
сар», «Эскизы в пространст-
ве», «ДаМы», а также ансамбль 
«Поверье» и другие. Украше-
нием площадки стали чучело 
Масленицы и длинная горка 
для катания на санках. 

Часы работы: с 11.00 до 
20.00.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 Полная программа 
фестиваля на сайте 
www.mos.ru/city/festivals/
seasons/maslenitsa

В Отрадном открылась площадка фестиваля 
«Московская Масленица»

На счету у
всех наших 
спортсменов 
много наград, 
но главное 
испытание — 
впереди
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Накануне 29-й годовщины 
вывода советских войск из Аф-
ганистана в Молодёжном те-
атре под руководством Вяче-
слава Спесивцева на улице Рус-
тавели чествовали ветеранов. 
Здесь прошёл концерт «Афга-
нистан живёт в моей душе».

В зале собрались около 150 
ветеранов — участников бое-
вых действий, их жёны и дети. 
Со сцены их поздравили руко-
водители ветеранских органи-
заций, депутаты Мосгордумы.

Встреча ветеранов бое-
вых действий Афганиста-
на в Бутырском районе — 
традиция. Её организатора-
ми стала районная органи-
зация афганцев «Шурави» и 
муниципальные депутаты.

— Мне нравится, что здесь 
такая сильная хорошая орга-
низация, — поделился с «ЗБ» 
зам. руководителя Московской 
региональной организации 
Союза ветеранов Афганистана 
Вячеслав Панов. — Такие меро-

приятия сплачивают нас, аф-
ганцев.

15 февраля ветераны-афган-
цы соберутся в Перове — в Му-
зее истории войны в Афганис-
тане — и на Поклонной горе.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

В Молодёжном театре на Руставели 
поздравили афганцев

Студентка МГПУ 
Эмина Малагич 
выступает в шорт-треке

На улице Хачатуряна можно и сладости купить, 
и многому научиться

Такие скульптуры украшали здание 
в 1950-х

Встречи афганцев в Бутырском районе — традиция. 
Руководитель районной организации «Шурави» 
Константин Савицкий — третий слева
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О
диннадцатиклассни-
ца из школы №1539 
в Алексеевском райо-
не Полина Цепордей 

стала настоящим популяри-
затором русского языка. Её 
группа «Грамотность.сom» в 
сети «ВКонтакте» помогает 
учить русский язык и литера-
туру в режиме онлайн. 

По словам Полины, всё 
началось обыденно. В 10-м 
классе школьники долж-
ны освоить проектную де-
ятельность. Тогда ей и при-
шла идея сделать рассле-
дование о русском языке в 
сети Интернет. 

— Меня очень поддержа-
ла моя учительница Наталья 
Станиславовна Фролова, — 
говорит девушка.

А проект перерос в за-
мечательное начинание. 
Всю неделю в группе «Гра-
мотность.сom» публикуют-
ся посты: в понедельник — 
информация о ЕГЭ и ОГЭ, в 
четверг — правила русско-
го языка, в воскресенье — 

классика русской литерату-
ры в фильмах. А ещё здесь 
можно найти много инте-
ресных фактов: самое длин-
ное междометие, все слова 
на «й», как запоминают рус-
ские слова иностранцы... 

А ещё в группе есть тесты. 
Полина составляет их сама: 
выписывает каверзные язы-
ковые задания из сборни-
ков, отбирает цитаты из ли-
тературы. 

Кстати, девушка не соби-
рается быть филологом. Она 
хочет учиться на юриста 
или историка. Но нет сомне-
ний в том, что грамотность 
— визитная карточка любо-
го образованного человека. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Без мемов и паразитов Префект СВАО встретится 
с  жителями Отрадного

28 февраля префект СВАО Валерий Виноградов проведёт 
встречу с жителями Отрадного. Она пройдёт в детской му-
зыкальной школе им. А.Т.Гречанинова на Северном бул., 7, 
корп. 1, и будет посвящена итогам реализации программы ком-
плексного развития района за прошлый год. Начало в 19.00. 

Наш 
следующий 
вопрос:

Вы следите 
за Олимпиадой?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 

Вы когда-нибудь участвовали 
в квестах?

50% — участвовал 
36% — что это такое? 
14% — не участвовал, 

но планирую 

В составе транспортно-пе-
ресадочного узла «Ботаниче-
ский сад» появится 26-этаж-
ный апарт-отель. Разреше-
ние на строительство на 
днях уже получила компа-
ния-застройщик. Здание воз-
ведут у южного выхода со 
станции метро и МЦК.

Как сообщили «ЗБ» в Мос-
госэкспертизе, цоколь зда-
ния отделают панелями из 
натурального камня или его 
аналога. Стены 1-го и 2-го 
этажей будут облицованы 
фасадными панелями, а сте-
ны верхних этажей — ком-
позитными алюминиевы-
ми панелями. На 1-м этаже 
разместятся бар, ресторан и 
магазины. 

Кроме того, чуть позже в 
составе ТПУ «Ботанический 
сад» возведут деловой и тор-
гово-развлекательный цен-
тры. 

Со стороны северного 
выхода из метро коммерче-
ских объектов возводить не 
будут. 

— Здесь появятся авто-
станция, куда станут прихо-
дить автобусы, в том числе 
из области, и необходимая 
для удобства горожан ин-
фраструктура, — рассказал 
«ЗБ» глава управы Свиблово 
Николай Баранов.

Завершить строительст-
во ТПУ планируют к концу 
2020 года.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Возле метро «Ботанический сад» 
построят апарт-отель

Столетний юбилей 
отпраздновала Анна 
Дмитриевна Алёши-
на с улицы Академика 
Королёва. Она роди-
лась десятым ребён-
ком в крестьянской 
семье в Тульской обла-
сти. Но мать её скоро 
умерла, а мачеха, едва 
девочке исполнилось 
10 лет, устроила её 
прислугой в москов-
скую семью.

— Она жила у них, 
нянчила детей, стирала, 
готовила, убирала дом. 
За работу её кормили, 
а чуть позже отдали в 
школу, где она окончи-
ла семь классов, — рассказал её 
внук Владимир Алёшин. 

После девушка устроилась 
работать копировщицей на 
оборонный завод, познако-
милась со своим будущим 
мужем. В 1943 году, когда он 
приехал с фронта, они поже-
нились. 

— Во время войны бабуш-
ка работала револьверщицей 
по 16 часов, делала детали 
для «катюш», во время авиа-
налётов укрывалась в метро, 

— рассказывает Владимир 
Алёшин. 

После Победы Анна Дмит-
риевна работала копиров-
щицей до самой пенсии. Вы-
растила дочку, двоих внуков, 
имеет и троих правнуков. А 
домашнее хозяйство вела до 
99 лет! Сегодня она любит 
смотреть телевизор. На сто-
летие близкие заказали ей 
торт со свечами в виде циф-
ры 100. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Подарили в день рождения 
торт с цифрой 100

Традиционная междуна-
родная выставка племенно-
го дела и технологий «Аг-
рофарм-2018» прошла на 
ВДНХ в павильоне №75. 
Сюда привезли племен-
ных животных из 30 стран 
мира — это быки-произво-
дители, бараны-чемпионы, 
коровы молочных и мяс-
ных пород, овцы, кролики, 
экзотические козы и даже 

альпаки — редкие домаш-
ние животные родом с Анд. 

Как сообщили «ЗБ» в пресс-
службе ВДНХ, в рамках вы-
ставки работала «Школа фер-
мера», где агропроизводите-
ли обменялись опытом. А все 
желающие смогли принять 
участие в мастер-классах по 
приготовлению сыров. 

Екатерина МИЛЬНЕР,
Алексей ТУМАНОВ

В Останкине гостили 
быки-производители

Школьница из Алексеевского 
запустила в соцсетях группу «Грамотность.сom»

Здесь можно найти 
самое длинное 
междометие 
и все слова на «й»
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В Северном прошёл забег «Лыжня России-2018»
Всероссийский 

лыжный забег «Лыж-
ня России» прошёл 
в минувшие выход-
ные во многих горо-
дах России. В нашем 
округе по традиции 
гонка проходила в 
Северном, на Долго-
прудненской аллее. 
Принять участие в 
ней могли все жела-
ющие — от шести лет 
и до самого преклон-
ного возраста. Спорт-
смены преодолевали 
дистанции от 1 до 
5 километров.

ФОТОФАКТ

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в

Сама Полина 
филологом быть 
не собирается

Породу видно сразу!

Столько свечек, сколько прожила лет 
Анна Дмитриевна, на торт 
не поместишь

На 1-м этаже отеля разместятся бар, ресторан и магазины
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Квадратные метры 
со скидкой

Участники программы реновации смогут расширить 
жилплощадь в течение двух лет

Кожуховскую линию ме-
тро достроят в 2019 году. 
Об этом в ходе осмотра 
строящейся станции «Юго-
Восточная» Кожуховской 
линии сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

— Кожуховская вет-
ка — одна из самых круп-
ных в Москве. Это огром-
ная стройка, 18 киломе-
тров. Первые четыре стан-
ции идут от «Некрасовки» 
до «Косино», и ещё пять 
станций — от «Косино» до 
«Нижегородской». Это два 
участка, которые позволят 
соединить большое под-
земное метрокольцо Мо-
сквы с самыми дальними 
районами города. Задача 
стоит в 2018 году закон-
чить стройку от «Некрасов-

ки» до «Косино» и в 2019 
году уже прийти от «Коси-
но» до «Нижегородской», — 
сказал мэр.

Всего в 2011-2017 годах 
в Москве построено 114,4 
км новых линий, 61 стан-
ция метро и МЦК. В СВАО 
построены станции «Бу-
тырская», «Фонвизинская» 
и «Петровско-Разумов-
ская» Люблинско-Дмит-
ровской ветки метро. Уже 
в марте этого года на этой 
же ветке планируют от-
крыть станцию «Окруж-
ная». А станции метро 
«Ржевская», «Шереметьев-
ская» на Третьем переса-
дочном контуре должны 
быть запущены в эксплуа-
тацию в 2020 году.

Наталья ЗИМАКОВА

За семь лет 
в Москве построена 

61 новая станция метро

П
рограмма ренова-
ции в Москве на-
б и р а е т  о б о р о -
ты. Хотя на старте 
программы мно-

гие относились к ней с не-
доверием, сегодня все заяв-
ленные гарантии подтвер-
ждаются. Более того, усло-
вия реновации предлагают 
москвичам новые возмож-
ности для улучшения жи-
лищных условий. Теперь 
участники программы смо-
гут приобрести дополни-
тельные метры со скидкой 
не только во время рено-
вации их домов, но и в те-
чение двух лет после пере-
езда. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин на 
заседании президиума сто-
личного правительства. 

Закрепили 
законодательно

Порядок приобретения 
квартир большей площади 
или с большим количеством 
комнат во время реализации 
программы реновации офи-
циально закрепили в поста-
новлении Правительства 
Москвы №45-ПП. 

— Речь идёт о дополни-
тельных квадратных метрах, 
когда люди желают либо 
приобрести дополнительно 

квартиру, либо расширить 
площадь предоставляемой 
квартиры, об общем объёме 
скидок и о порядке их предо-
ставления,— пояснил Сергей 
Собянин.

Для собственников 
и нанимателей

Улучшить жилищные ус-
ловия смогут участники ре-
новации, выбравшие для пе-
реселения равнозначные 

квартиры. Это касается как 
собственников жилья в сно-
симом доме, так и тех, кому 
квартиры были предоставле-
ны по договору социального 
найма. 

Собственники смогут по-
лучить квартиру большей 
площади на основании до-
говора мены с доплатой. 
Если у квартиры было не-
сколько собственников, то 
договор будет заключён со 
всеми. А нанимателям пре-
доставят возможность при-

обрести дополнительные 
метры по договору купли-
продажи и стать собствен-
ником квартиры в ново-
стройке. 

При этом расширять жил-
площадь не обязательно сра-
зу. На раздумья и накопление 
денежных средств предо-
ставляется ещё два года с мо-
мента переезда в равнознач-
ную квартиру. 

Чтобы сообщить о жела-
нии приобрести дополни-
тельные метры с доплатой, 
нужно будет написать за-
явление. Город предоста-
вит соискателю варианты. 
В первую очередь это будут 
помещения в том же доме, 
где изначально предлагает-
ся равнозначная квартира. 
Если таковых не окажется, 
то квартиру подыщут в но-
востройке в том же районе. В 
случае с ЗелАО и ТиНАО — в 
тех же округах. 

Расширить 
до 100 метров

Обзавестись большей жил-
площадью можно двумя спо-
собами. Первый — допла-
тить за квадратные метры 
в новой квартире, которые 
выходят за размеры изна-
чально предоставленного 
равно значного помещения. 

Второй — сохранить равно-
значную квартиру и купить 
ещё одну. В обоих случаях 
горожанам предоставляет-
ся 10-процентная скидка на 
покупку. Максимальная пло-
щадь жилья, которое можно 
получить по программе ре-
новации с доплатой, состав-
ляет 100 кв. метров. 

Доплатить за расшире-
ние жилплощади москвичи 
смогут из собственных сбе-
режений, с помощью бан-
ковских кредитов, а также 
вложить в покупку материн-
ский капитал и жилищные 
субсидии.

Впрочем, площадь новой 
квартиры для участников ре-
новации и без всяких доплат 
будет гарантированно боль-
ше старой, ведь стандарты 
реновации намного выше, 
чем в хрущёвках. Это значит, 
что кухня, санузел и кори-
доры в современных домах 
имеют большую площадь. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 С полным текстом постанов-
ления Правительства Москвы 
№45-ПП можно ознакомиться 
на сайте мэрии www.mos.ru

Скидка 
составит 10% 
от стоимости 
лишних 
«квадратов»

Начал работу 
общественный штаб 
по контролю 
за реновацией

При Общественной пала-
те столицы начал свою рабо-
ту московский общественный 
штаб по контролю за реализа-
цией программы реновации. 
Позвонив в штаб по телефо-
ну горячей линии, любой жи-
тель сможет задать интересу-
ющий его вопрос. А по втор-
никам и четвергам проходят 
консультации юриста, запи-
саться можно также по теле-
фону. Приём идёт с 9.00 до 
20.00 в Лиховом пер., 3, стр. 
1. При визите в штаб необхо-
димо иметь документ, удосто-
веряющий личность. 

Телефон горячей линии — 
(495) 646-8709.

ОБРАТИТЕ 
ВНИМАНИЕ

В шоу-руме на ВДНХ представлены разные варианты квартир, которые будут предложены 
участникам программы реновации. Теперь, выбрав понравившийся вариант, 
жилплощадь можно и увеличить

Председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников 

удостоен памятной медали 
Председателя Москов-

ской городской думы Алек-
сея Шапошникова награ-
дили юбилейной медалью 
«100-летие восстановле-
ния патриаршества в Рус-
ской православной цер-
кви». Награду ему вручил 
епископ Домодедовский 
Иоанн, который в нача-
ле нового года был назна-
чен управляющим Северо-
Восточным московским 
викариатством и настоя-
телем храма Живоначаль-

ной Троицы в Свиблове.
Напомним, что в 2017 

году отмечалось 100-летие 
восстановления патриар-
шества в Русской право-
славной церкви. По это-
му случаю Патриарх Мо-
сковский и всея Руси Ки-
рилл учредил юбилейную 
медаль «100-летие восста-
новления патриаршест-
ва в Русской православной 
церкви».

Иван 
ПЕТРОВ

Алексей Шапошников и викарий Северо-Восточного 
Московского викариатства Иоанн
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Готов к заселению первый 
дом по программе ренова-
ции. Об этом журналистам в 
пятницу рассказал руководи-
тель Департамента градостро-
ительной политики г. Москвы 
Сергей Лёвкин.

Дом расположен по адресу: 
5-я Парковая ул., 62б. В него 
переедут жители домов 3 и 5 
на улице Константина Федина, 
расположенных в 300 метрах 
от нового дома.

Сергей Лёвкин уточнил, что 
в квартирах есть всё необхо-
димое, выполнена отделка 
комфорткласса.

— Прилегающая террито-
рия приведена в полное со-
ответствие с утверждёнными 
требованиями к благоустрой-
ству, — сказал он.

Отметим, дом 62б на 5-й 
Парковой улице вошёл в пе-
речень стартовых площадок 
программы реновации, опуб-

ликованный минувшей осе-
нью. После проверки его го-
товности и выдачи разреше-
ния на ввод в эксплуатацию 
были определены пятиэтаж-
ки, жителям которых предло-
жат переехать. 

Ранее сообщалось, что в 
течение 2018 года постав-
лена задача подготовить 24 
дома для переселения по про-
грамме реновации. Пересе-
ление на данном этапе будет 

осуществляться в те дома, ко-
торые строились городом по 
другим программам. К насто-
ящему времени для пересе-
ленцев готовы 14 домов на 
2,3 тысячи квартир, планиру-
ется передать их под заселе-
ние до конца мая. Заверша-
ются работы ещё в 15 домах, 
которые приспосаб ливаются 
под утверждённые стандарты 
программы реновации.

Виктор ФЁДОРОВ

Первый дом по программе реновации готов к заселениюМЕЖДУ ТЕМ
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 Алексеевский
Просп. Мира, 104. Тема: «Об 
эксплуатации плоскостных 
спортивных сооружений в зимний 
период».

 Алтуфьевский
Путевой пр., 10а. Темы: 1. «Об 
итогах организации зимнего отдыха 
на территории района». 
2. «О реализации 
мероприятий, направленных 
на ресурсосбережение в 
многоквартирных домах».

 Бабушкинский
Ул. Лётчика Бабушкина, 1, корп. 1.
Темы: 1. «О работе по снижению 
задолженности за жилищно-
коммунальные услуги». 2. «Об 
эксплуатации плоскостных 
спортивных сооружений в зимний 
период».

 Бибирево 
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Тема: «О 
работе по снижению задолженности 
за жилищно-коммунальные услуги».

 Бутырский
Ул. Гончарова, 15б. Темы: 1. «Об 
итогах организации зимнего отдыха 
на территории района». 2. «О 
взаимодействии с общественными 
организациями и объединениями 
района».

 Лианозово 
Алтуфьевское ш., 97, корп. 3. 
Тема: «О работе по снижению 
задолженности за жилищно-
коммунальные услуги».

 Лосиноостровский
Стартовая ул., 27, корп. 3. Темы: 

1. «О ходе работ по содержанию 
управляющей компанией МКД в 
зимний период». 2. «О пресечении 
несанкционированной торговли на 
территории района».

 Марфино
Ул. Б.Марфинская, 4. Темы: 
1. «О ходе работ по содержанию 
управляющей компанией МКД 
в зимний период». 2. «Об 
эксплуатации плоскостных 
спортивных сооружений в зимний 
период».

 Марьина роща
1-й пр. Марьиной Рощи, 3а. Темы: 
1. «О ходе проведения работ по 
выявлению недекларируемых 
фактов сдачи в аренду жилых 
помещений».
2. «О реализации 
мероприятий, направленных 
на ресурсосбережение в 
многоквартирных домах».

 Останкинский
Ул. Академика Королёва, 10. Темы: 
1. «О ходе работ по содержанию 
управляющей компанией МКД в 
зимний период». 2. «Об итогах 
организации зимнего отдыха на 
территории района».

 Отрадное
Северный бул., 11. Темы: 1. «О 
работе по снижению задолженности 
за жилищно-коммунальные услуги». 
2. «О работе по выявлению и вывозу 
брошенного, разукомплектованного 
автотранспорта в районе».

 Ростокино
Ул. Докукина, 5а. Темы: 1. «Об 

итогах организации зимнего отдыха 
на территории района». 2. «О ходе 
проведения работ по выявлению 
недекларируемых фактов сдачи в 
аренду жилых помещений».

 Свиблово
Ул. Амундсена, 10, корп. 2. Темы: 
1. «О ходе работ по содержанию 
управляющей компанией 
МКД в зимний период». 2. «О 
состоянии и работе предприятий 
потребительского рынка и услуг на 
территории района».

 Северное Медведково
Ул. Тихомирова, 10. Темы: 1. «О ходе 
работ по содержанию управляющей 
компанией МКД в зимний период». 
2. «Об итогах организации зимнего 
отдыха на территории района».

 Северный
Дмитровское ш., 165е, корп. 8. 
Темы: 1. «О работе учреждений 
потребительского рынка и услуг 
на территории района». 2. «О 
благоустройстве дворовых 
территорий и ремонте подъездов».

 Южное Медведково
Ясный пр., 17. Темы: 1. «О 
работе по выявлению и вывозу 
брошенного, разукомплектованного 
автотранспорта в районе». 2. «Об 
организации спортивно-досуговой 
работы по месту жительства с 
различными категориями населения 
в зимний период».

 Ярославский
Ярославское ш., 147. Тема: «О ходе 
работ по содержанию управляющей 
компанией МКД в зимний период».

100-летие создания ко-
миссий по делам несовер-
шеннолетних и защите их 
прав отметили 6 февраля 
в Московском многофунк-
циональном культурном 
центре на Ярославском 
шоссе. В торжественном 
мероприятии приняли 
участие представители ор-
ганов и учреждений систе-
мы профилактики округа, 

депутаты Мосгордумы Ла-
риса Картавцева и Вале-
рий Теличенко, помощник 
председателя МГД Алек-
сея Шапошникова Сергей 
Сахнов. Лучшим сотрудни-
кам КДНиЗП округа были 
вручены благодарствен-
ные письма.

— Работа каждого сотруд-
ника комиссий — это еже-
дневное соприкосновение 

с судьбами людей, с детски-
ми проблемами, огромная 
ответственность за буду-
щее ребёнка, — подчеркнул 
заместитель председателя 
окружной КДНиЗП Сергей 
Пименов. — Благодаря ва-
шей работе удалось спасти 
от неверного шага и помочь 
огромному количеству не-
совершеннолетних. 

Алексей ТУМАНОВ

Комиссиям по делам несовершеннолетних 
исполнилось 100 лет

— На выборы я ходил 
всегда. Это не трудно и не 
занимает много времени. 
Мне нравится приходить 
на участок и видеть свою 
фамилию в списке. Это оз-
начает, что я — член этого 
общества. Есть такое пра-
вило в обществе — ходить 
на выборы. Это право каж-
дого. И оно меня устраи-
вает. Знаю, что есть люди, 
которые считают: не име-
ет значения, пойдёшь ты 
на выборы или нет, — всё 
равно за нас всё решат. 
Пусть. А я за себя решаю 
сам. И каждый раз, прихо-
дя в школу, где находится 

избирательный участок, я, 
опуская бюллетень, знаю, 
что для себя всё решил.

А выбор свой я уже сделал.

ПОЧЕМУ Я ИДУ НА ВЫБОРЫ

«Я за себя решаю сам»
Виктор Сухоруков, актёр, 

живёт в Алексеевском районе:

За прошедшую неделю на 
телефоне доверия префек-
туры СВАО по антитерро-
ру зарегистрировано почти 
30 звонков.

Треть всех сообщений 
связана с незаконной сда-
чей квартир в аренду, с 
проживанием гастарбай-
теров и бомжей. В двух 
случаях обращение каса-

лось незакрытых чердач-
ного и подвального поме-
щений.

По всем обращениям 
организованы проверки 
с участием сотрудников 
ОПОП и УВД СВАО, а так-
же работников управ рай-
онов.

Напоминаем, что, позво-
нив по круглосуточному те-

лефону доверия, можно со-
общать обо всём, что может 
представлять угрозу безо-
пасности в жилом секто-
ре: открытые двери подва-
лов и чердаков, незаконное 
проживание посторонних 
лиц, подозрительная дея-
тельность в квартирах и га-
ражах.

Тел. (495) 680-2944

Треть жалоб на телефон доверия 
связана с незаконным проживанием

Встречи глав управ районов с населением пройдут 
21 февраля в 19.00

«Б
алканец» — так 
окрестили ци-
клон, который 
принёс из Сре-

диземноморья в Москву мощ-
нейший снегопад. Только за 
первые двое суток февраля 
в столице выпала месячная 
норма осадков. Последний 
раз настолько сильный сне-
гопад синоптики зафиксиро-
вали в 1957 году. Корреспон-
дент «ЗБ» узнал, как комму-
нальные службы округа сра-
жаются со снежной стихией.

Режим — 
круглосуточный

Уже в первый же день сне-
гопада коммунальные службы 
был переведены на круглосу-
точный режим работы. Как со-
общили в префектуре СВАО, 
улицы и дворы убирают боль-
ше 4,5 тысячи человек с при-
влечением самосвалов, трак-
торов, погрузчиков и грейде-
ров. 

— В Лианозове последст-
вия снегопада ликвидиру-
ют 259 человек. На улицы 
выведена вся техника «Жи-
лищника» — это 43 мотобло-
ка, 6 погрузчиков и 20 само-
свалов, — рассказала зам. ру-
ководителя ГБУ «Жилищник 
района Лианозово» Екатери-
на Афонина. 

По словам дворников, самы-
ми напряжёнными были пер-
вые дни.

— Температура скакала от 
плюса к минусу. Из-за это-
го снег был липкий и очень 
тяжёлый, и руки уставали, — 
говорит дворник с Череповец-
кой улицы Максим Гасагалиев.

Работать коммунальщики 
начинали с пяти часов утра. 

Самосвалы, 
в очередь!

Каждые сутки во время сне-
гопада со дворов и с улиц 
округа вывозили около 50 ты-
сяч кубометров снега. Такое 
количество коммунальщики 
называют рекордным.

Например, только из Лиа-
нозова за каждые сутки вы-
возят по 1 тысяче снежных 
«кубов». А ведь за весь январь 
отсюда на снегоплавиль-
ные пункты поступило все-
го 16 тысяч кубометров снега!

Хоть снег и вывозится кру-
глосуточно, сразу вывезти всё 
коммунальщики не успели. 

— На снегоплавильных пун-
ктах выстраиваются очере-
ди из самосвалов. Водителям 
приходится ждать по полто-
ра-два часа. Оставшийся снег 

увезём в ближайшие дни, — 
говорит Екатерина Афонина.

Обед на крыше
Несмотря на титанические 

усилия коммунальных служб, 
в редакцию «ЗБ» поступали 
обращения от читателей на 
некачественную уборку. Жи-
тель дома 2/1 на Широкой 
улице сообщил, что в его дво-
ре не очищены парковочные 
карманы для инвалидов. 

— Из-за аномального сне-
гопада дворники работают 
на пределе. Но двор дома 2/1 
на улице Широкой, как и дру-
гие дворы, включён в график 
очистки, так что порядок 
здесь будет наведён, — сказал 
руководитель ГБУ «Жилищ-
ник района Северное Мед-
ведково» Олег Големба. 

А житель дома 1/2 на улице 
Руставели беспокоится, что 
с крыш не сбивают сосульки 
метровой длины.

— Очисткой крыш от на-
леди и от сосулек в Бутыр-

ском районе занимаются 32 
бригады. Но на крышах по 
70 сантиметров снега, кро-
вельщики ходят в нём по 
пояс, что, конечно, ослож-
няет очистку. Работают 
бригады с утра до вечера, 
даже обедают прямо на кры-
шах, и сосульки с домов убе-
рут, — сообщил зам. главы 
управы Бутырского района 
Максим Стариков.

Деревья высадят
От снегопада в округе по-

страдали более 550 деревьев. 
Только в Останкине стихия 
уничтожила почти 100 наса-
ждений.

— Это были клёны, ясени и 
липы. Деревья спилены и вы-
везены. Мы уже обратились к 
властям округа с просьбой о 
компенсационном озелене-
нии, — сообщила начальник 
участка по озеленению ГБУ 
«Жилищник Останкинского 
района» Маргарита Кудина. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Снежный бой
«ЗБ» узнал, как коммунальные службы сражаются 

со снегопадом века

Из округа 
вывозят 
рекордно 
большое 
количество 
снега

Итоги работы во 2-м полу-
годии 2017 года подвели на 
заседании комиссии по про-
тиводействию коррупции пре-
фектуры СВАО под предсе-
дательством префекта Вале-
рия Виноградова. В нём при-
нял участие прокурор округа 
Анри Ризаев.

О возможности возник-
новения коррупции в сфере 
торговли и услуг рассказал 
зам. префекта Борис Анд-
реев. Он отметил, что пере-
вод в электронный вид тен-
деров на размещение неста-
ционарных торговых объек-
тов, обезличенный характер 
участия в электронных аукци-
онах минимизирует эту воз-
можность. Руководитель ап-
парата префектуры Ирина 
Беспалова сообщила о по-
ступивших от граждан 22 об-
ращениях в связи с подозре-
нием в коррупционном пове-
дении чиновников. Но по ито-

гам проверок эти сигналы не 
получили подтверждения.

Оценивая доклады высту-
павших, префект Валерий 
Виноградов поручил ужесто-
чить контроль за достоверно-
стью сведений, представляе-
мых госслужащими. А проку-
рор округа Анри Ризаев обра-
тил внимание руководителей 
районов на необходимость 
дополнительных проверок 
аффилированности участ-
ников тендеров с сотрудни-
ками, представляющими ин-
тересы заказчика в управах 
и ГБУ «Жилищник».

Также утверждён план про-
тиводействия коррупции в 
структурных подразделени-
ях префектуры и управах рай-
онов на 2018-2019 годы. Оз-
накомиться с ним можно на 
официальных сайтах префек-
туры и управ в разделе «Про-
тиводействие коррупции».

Иван ПЕТРОВ

В округе принят план 
по борьбе с коррупцией
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На улице Череповецкой, 5/1, к прибытию 
фотокорреспондента «ЗБ» работа кипела
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Со странным 
запахом 
разобрались
— Антон Олегович, начать 
разговор хочется с состоя-
ния воздуха в столице. В 
конце прошлого года горо-
жан, в том числе и жите-
лей нашего округа, сильно 
встревожил стойкий 
неприятный запах кваше-
ной капусты. Удалось ли 
установить причину этого 
явления? 

— Чтобы установить 
источники неприятных за-
пахов, была создана межве-
домственная рабочая груп-
па, в состав которой вошли 
представители нашего де-
партамента, Министерст-
ва экологии и природополь-
зования Московской обла-
сти, Росприроднадзора, Рос-
потребнадзора и других 
ведомств. Анализ данных ав-
томатических станций конт-
роля загрязнения атмосфе-
ры показал эпизоды роста 
концентрации неметановых 
углеводородов, в частности 
метилмеркаптана. А это ве-
щество обладает неприят-
ным запахом гнилой кваше-
ной капусты. Причём порог 
его восприятия человеком 
достаточно низкий, то есть 
запах может ощущаться даже 
при отсутствии превышения 
нормативов. Метилмеркап-
тан образуется при гниении 
белковых отходов, характе-
рен в том числе для выбросов 
от мусорных полигонов. Сов-
местно с ФГБУ «Гидромет-
центр России» был проана-
лизирован перенос воздуш-
ных масс в дни поступления 
жалоб жителей. Источником 
загрязнения воздуха оказал-

ся полигон твёрдых быто-
вых отходов «Кучино». По-
сле этого правительство Мо-
сковской области сообщило 
о решении рекультивировать 
полигон. Сегодня уже приня-
ты необходимые экстренные 
меры по нормализации эко-
логической обстановки.

Кто ещё портил 
воздух в округе
— А какие территории 
СВАО можно назвать про-
блемными с точки зрения 
экологии и что делается, 
чтобы исправить ситуа-
цию? 

— Наибольшее количество 
обращений жителей СВАО в 
прошлом году касалось каче-
ства воздуха в зоне деятель-

ности предприятия по сор-
тировке твёрдых бытовых 
отходов на Алтуфьевском 
шоссе, 51. Здесь был органи-
зован мониторинг качества 
атмосферного воздуха пере-
движной экологической ла-
бораторией. Всего в прош-
лом году по результатам про-
ведённых исследований на 
прилегающей к предприя-
тию территории зафиксиро-
ван один факт повышенно-
го содержания в атмосфер-
ном воздухе этилмеркаптана. 
Информация об этом была 
направлена нами в уполно-
моченный орган — Департа-
мент Росприроднадзора по 
ЦФО для принятия решения.

Кроме того, обращения на 
загрязнение воздуха посту-
пали от жителей домов, при-

легающих к производствен-
ной зоне №51 «Медведково», 
ОАО «Ростокинский завод 
железобетонных конструк-
ций «ДСК-1» на улице Амунд-
сена, 2, и к асфальтобетонно-
му заводу ОАО «АРСП» на про-
езде Серебрякова, 21, строе-
ние 4, которые расположены 
на территории производст-
венной зоны «Северянин», а 
также от жителей домов воз-
ле станции Лосиноостров-
ская и предприятия ОАО «Ло-
синоостровский электрод-
ный завод» на Хибинском 

проезде, 3. Надзор за этими 
предприятиями производит-
ся на федеральном уровне. С 
нашей стороны информация 
была направлена в адрес Де-
партамента Росприроднад-
зора по ЦФО.
— А как обстоят дела 
с мусоросжигательным 
заводом в Отрадном?

— С начала 2015 года тех-
нологический процесс здесь 
остановлен в связи с пре-
кращением доставки отхо-
дов. Тем не менее в прошлом 
году на территории жилой 

застройки района Отрад-
ное передвижной экологи-
ческой лабораторией ГПБУ 
«Мос экомониторинг» было 
проведено более 20 рейдов. 
По результатам проведённых 
исследований превышений 
гигиенических нормативов 
не выявлено.

Заказники ждёт 
благоустройство
— Планируется ли благо-
устройство в заказниках 
округа?

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Бобры начали 
расселяться на Яузе

В этом году благоустройство 
ждёт три природных 
комплекса СВАО

На вопросы «Звёздного бульвара» ответил руководитель Департамента природопользования 
и охраны окружающей среды города Москвы Антон Кульбачевский

В Архангельском-Тюрикове восстановят старинный парк
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— Уже к IV кварталу это-
го года будут завершены ра-
боты по комплексному бла-
гоустройству памятника са-
дово-паркового искусства 
«Усадьба Архангельское-Тю-
риково». Реализация этого 
проекта строится на прин-
ципе максимального сохра-
нения исторической досто-
верности планировки парка 
старинной усадьбы. Ведут-
ся работы по устройству до-
рожно-тропиночной сети, 
близкой к исторически сло-
жившейся, установке дере-
вянных настилов и лестниц 
по берегам Тюриковского 
пруда, обустройству цвет-
ников и размещению малых 
архитектурных форм. К это-
му же времени планируется 
завершить и работы по ком-
плексному благоустройст-
ву ландшафтного заказника 
«Лианозовский». Здесь отре-
монтируют дорожно-тро-
пиночную сеть, а на месте 
спортивной площадки на 
Угличской, 15, появится но-
вая — удобная и современ-
ная. Будет здесь и новая пик-
никовая точка. Запланирова-
на в этом году первая очередь 
комплексного благоустрой-
ства Хлебниковского лесо-
парка. Здесь на площади 10,3 
гектара воссоздадут садово-
парковый ансамбль, появит-
ся прогулочный маршрут, 
отремонтируют дорожно-
тропиночную сеть, посадят 
деревья и кустарники, разо-
бьют новые газоны, обустро-
ят детские и спортивные 
площадки, разместят малые 

архитектурные формы. Сей-
час уже подготовлено осно-
вание под эти работы, удале-
ны сухостойные деревья.

Также в этом году планиру-
ется разработать проектно-
сметную документацию на 
комплексное благоустройст-
во территорий планируемых 
к созданию природных за-
казников «Северный» и «Ал-
туфьевский». 
— В нашем округе располо-
жены несколько планируе-
мых к созданию природ-
ных заказников: «Алтуфь-
евский», «Лианозовский», 
«Медведковский», «Север-
ный». Что делается для 
сохранения их биоразно-
образия?

— Большая часть земель-
ных участков, находящих-
ся в границах этих объек-
тов, именно с этой целью 
передана в ведение подве-
домственного Департаменту 
природопользования ГПБУ 
«Мосприрода». В штат это-
го учреждения входят госу-
дарственные инспекторы 
охраны окружающей среды 
на ООПТ, силами которых 
обеспечивается соблюдение 
норм природоохранного за-
конодательства на этих тер-
риториях.

Чаек в Северном 
стало больше
— Экологи постоянно ведут 
мониторинг состояния 
растительного и животно-
го мира в заказниках. 
Какие тенденции наблюда-
ются в СВАО, возможно, 
увеличиваются популяции 
каких-то животных, и о 
чём они говорят специали-
стам?

— По данным постоянных 
многолетних наблюдений, на 
территории СВАО не проис-
ходит значительных измене-
ний численности охраняемых 

видов растений и животных. В 
округе зафиксировано 23 вида 
высших сосудистых растений 
— это разные виды растений, 
кроме мхов и водорослей, 3 
вида моховидных и 3 вида гри-
бов, — а также 10 видов мле-
копитающих, 37 видов птиц, 
1 вид пресмыкающихся, 3 вида 
рыб и 27 видов насекомых, за-
несённых в Красную книгу 
Москвы. Отмечаются и новые 
точки произрастания неко-
торых видов краснокнижных 
растений: ландыша майского, 
ириса жёлтого, медуницы не-
ясной. Такая тенденция пред-
положительно связана с бла-
гоустройством зелёных зон. 
Горожанам намного удобнее 
и приятнее прогуливаться по 
ухоженным дорожкам, а это в 
итоге сохраняет места произ-
растания краснокнижных ви-
дов растений!

Численность популяций 
большинства представите-

лей животного мира в СВАО 
тоже стабильна. Здесь сохра-
няются ласка, камышница, 
озёрная чайка и некоторые 
другие виды особо охраняе-
мых зверей и птиц. Тенден-
ция увеличения численно-
сти наблюдается у красно-
книжной озёрной чайки в за-
казнике «Долгие пруды». По 
данным ежегодных зимних 
учётов водоплавающих, уве-
личивается количество кряк-
вы на всех водоёмах округа. 

Отдельно следует отметить 
расселение на Яузе и Чермян-
ке бобра речного, ранее здесь 
не отмечавшегося. По нашим 
оценкам, бобры мигрирова-
ли на городскую часть Яузы 
из её верховьев с территории 
национального парка «Лоси-
ный Остров». Расселение бо-
бра свидетельствует об удов-
летворительном состоянии 
воды в реках, ведь известно, 
что эти животные очень чув-
ствительны к качеству воды. 
Такой же вывод о качестве 
воды в Яузе можно сделать 
и по итогам выявления в во-
доёме речного рака, который 
занесён в надзорный список 
Красной книги Москвы.

Весной высадят 
более 18 тысяч 
деревьев 
и кустарников
— В Москве продолжают 
осуществлять программу 
«Миллион деревьев». 
Сколько деревьев и кустар-
ников планируется выса-

дить в нашем округе в этом 
году и какие районы СВАО 
можно назвать рекордсме-
нами по реализации этой 
программы?

— Акция «Миллион деревь-
ев» стартовала в Москве осе-
нью 2013 года, и за это вре-
мя в Москве было высажено 
около 1 миллиона 880 тысяч 
кустарников, а в СВАО — по-
рядка 10 тысяч деревьев и бо-
лее 162 тысяч кустарников. 

Наибольшее количество 
деревьев и кустарников вы-
сажено в Лианозове, в Север-
ном Медведкове и в Марьиной 
роще. В этом году работы по 
высадке зелёных насаждений 
будут продолжены. В апреле 
и мае в округе запланирова-
на высадка 647 деревьев и по-
рядка 18 тысяч кустарников 
на территориях 25 объектов 
социальной сферы и 203 дво-
ровых территориях — все они 
были выбраны жителями при 
голосовании на портале «Ак-
тивный гражданин».

Осенью посадки будут 
продолжены. Схемы плани-
руемых посадок направлены 
на согласование в ГБУ «Мос-
горгеотрест», по результатам 
которого будет определено 
количество зелёных насаж-
дений. Ну а заявки на про-
ведение дополнительного 
озеленения своего двора на 
2019 год можно подать через 
управы районов города Мо-
сквы или приняв участие в 
голосовании на портале «Ак-
тивный гражданин».

Беседовала 
Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Больше всего деревьев 
было высажено в Лианозове, 
в Северном Медведкове 
и Марьиной роще

Расселение бобров свидетельствует о хорошем 
состоянии воды в реках

Планируемый к созданию заказник «Алтуфьевский» тоже ждёт комплексное благоустройство Жители принимают активное участие в акции «Миллион деревьев»
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М
э р  М о с к в ы 
Сергей Собянин 
предложил ре-
альное решение 
проблем обма-

нутых дольщиков: ответст-
венность по достройке проб-
лемных объектов долево-
го строительства возьмут на 
себя столичные власти. Об 
этом мэр сообщил на своём 
персональном сайте и лич-
ных страницах в социальных 
сетях «ВКонтакте» и в «Твит-
тере».

«Это крик 
о помощи»

По словам Сергея Собя-
нина, сегодня в столице по-
рядка 30 проблемных объ-
ектов. Ситуация на каж дом 
из них была тщательно про-
анализирована эксперта-
ми. В самом тяжёлом поло-
жении оказались обманутые 
дольщики ЖК «Царицыно», 
«Академ-Палас» и «Терлец-
кий парк». На каждом из этих 
жилых комплексов выявлены 
вопиющие злоупотребления 
и управленческие ошибки, а 
прежние застройщики укло-
няются от конструктивного 
диалога с Правительством 
Москвы. 

«Почти под каждым моим 
постом появляются обраще-
ния обманутых дольщиков. 
Юридически город не несёт 
ответственность за нечест-
ных застройщиков. Но мы 
понимаем: это крик людей о 
помощи», — отмечает мэр в 
своём блоге. 

Гарантом выступит 
город

Чтобы помочь обманутым 
дольщикам, столичные влас-
ти воспользуются недавни-
ми поправками, внесённы-
ми в законодательство, о до-
левом строительстве и бан-
кротстве. Согласно этим 
поправкам после процедуры 
банкротства недобросовест-
ных инвесторов их недо-
строенные жилые комплек-
сы перейдут городской ор-
ганизации, которая высту-
пит новым застройщиком. 

«Фактически город высту-
пит гарантом и возьмёт на 
себя ответственность по до-
стройке. Пострадавшие гра-
ждане свои квартиры полу-
чат, — добавил мэр. — Конеч-
но, процедура банкротства 
— процесс не быстрый, но 
и не бесконечный. Решение 
непростое, в прямом смысле 

беспрецедентное, но иного 
выхода из сложившейся си-
туации я не вижу». 

Найти инвесторов 
и достроить

Оставшиеся проблемные 
долгострои можно разделить 
на три группы. К первой от-

носятся восемь зданий, по ко-
торым уже приняты и реали-
зуются решения, направлен-
ные на восстановление прав 
пострадавших дольщиков. 

Во вторую группу входят 
ещё 14 объектов, для кото-
рых при содействии сто-
личных властей были най-
дены новые застройщики. 
Благодаря этому на семи 
стройплощадках уже возоб-
новились работы, на остав-
шихся определены сроки 
возобновления и заверше-
ния строительства. Среди 
таких объектов — жилой 

комплекс Sky-City на ул. 
Бочкова, вл. 11а, в Остан-
кинском районе. Как сооб-
щили в Управлении строи-
тельства префектуры СВАО, 
новый застройщик уже най-
ден и в настоящее время 
ведёт работу с дольщиками. 

Над остальными сложны-
ми ситуациями (а их порядка 
10) город продолжает актив-
но работать, искать новых 
инвесторов или иные пути 
решения проблем участни-
ков долевого строительства. 

Новые 
застройщики 
под контролем

Правительство Москвы 
плотно взаимодействует с 
новыми застройщиками, 
контро лирует исполнение 
всех обязательств и следит 
за тем, чтобы пострадавшие 
дольщики получили законное 
жильё. Такая работа ведётся 
уже не первый год: с 2011 года 
при содействии московских 
властей свои квартиры полу-
чили уже более 11 тысяч об-
манутых горожан. 

Стоит отметить, что речь 
идёт только о гражданах, вло-
живших деньги в постройку 
жилых домов. Люди, которые 
внесли средства на строитель-
ство коммерческой недви-
жимости, например апарта-
ментов, выступают в качестве 
соинвесторов и к категории 
обманутых дольщиков не от-
носятся. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

ПОДРОБНОСТИ

Обманутые дольщики получат 
свои квартиры

Для жилого комплекса на улице 
Бочкова в Останкине уже найден 
новый застройщик

Власти Москвы помогут достроить жилые комплексы обанкротившихся инвесторов

На месте огороженного 
пустыря на улице Бочкова, 
11, вырастут жилые дома
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К
ачество столично-
го образования за 
последние несколь-
ко лет по основ-
ным параметрам 

улучшилось практически в 
два раза, а по некоторым па-
раметрам и более чем в два 
раза. Об этом свидетельству-
ют международные рейтин-
ги и результаты предметных 
олимпиад.

Больше садов 
и школ

Многие заметили: отдать 
ребёнка в детский сад, запи-
сать в хорошую школу ста-
ло проще. Об этом шла речь 
и на заседании президиума 
правительства столицы.

— За последние семь лет 
значительно выросла до-
ступность образования, — 
отметил мэр Москвы Сергей 
Собянин. — На 50% увели-
чилось число дошкольни-
ков, на четверть — коли-
чество школьников. За эти 
годы было построено око-
ло 300 образовательных уч-
реждений — 210 детсадов и 
81 школа.

Мэр поручил Департамен-
ту образования столицы сов-
местно с директорами школ 
и Стройкомплексом горо-
да начать программу про-
ектирования и строитель-
ства спортивных центров с 
бассейнами на территории 
крупных образовательных 
учреждений.

Но дело, конечно, не толь-
ко в количестве новых зда-
ний. Изменился сам подход 
к образованию. В школу при-
шли современные програм-
мы, технологии и… появи-
лись стимулы.

Выбрать 
профессию 
за партой

Александра Умнова с ули-
цы Псковской — мама двоих 
сыновей.

— Старший окончил шко-
лу в 2010 году, — говорит 
она. — Младший сейчас в 
8-м классе. Он ходит в ту же 
самую гимназию №1573, 
но разница большая. Боль-
ше всего радует, что сейчас 
в школе есть предпрофесси-
ональное обучение. Благода-
ря ему младший сын опреде-

лился, чем именно ему инте-
ресно заниматься.

Между прочим, гимназия 
№1573 по итогам прошло-
го учебного года получила 
грант мэра Москвы. В рей-
тинге топ-500 школ России 
она заняла 105-е место. Её 
ученики завоёвывают призо-
вые места не только на олим-
пиадах школьников, но и на 

городских конкурсах «Инже-
неры будущего» и «Шаг в ме-
дицину». 

Кружки и секции допол-
нительного образования от-
крыты сегодня в каждой шко-
ле. Есть они и при музеях, те-
атрах, промышленных пред-
приятиях, вузах. Сегодня в 
Москве в них занимаются бо-
лее 820 тысяч детей.

Они побеждают
В прошлом году по итогам 

Единого госэкзамена по трём 
предметам 17,3 тысячи выпуск-
ников московских школ набра-
ли 220 и более баллов. В 2010 
году таких было 6,8 тысячи. 

Увеличилось и число школ, 
подготовивших победителей 
и призёров Всероссийской 
олимпиады школьников. В рей-
тинг топ-500 лучших россий-
ских школ вошли 156 москов-
ских школ. 

Не отстают и колледжи. В 
прошлом году в финале 5-го 
Национального чемпиона-
та «Молодые профессионалы» 
(WorldSkills Russia) сборная Мо-
сквы, как и годом ранее, заняла 
1-е место в общекомандном за-
чёте, завоевав 32 награды. 

Есть в этом заслуга и ребят из 
СВАО. Так, выпускник коллед-
жа современных технологий в 
Ярославском районе получил 
серебряную медаль в номина-
ции «Обслуживание тяжёлой 
техники». Ещё одним серебря-
ным призёром стал выпускник 
Московского образовательно-
го комплекса в Северном Мед-
ведкове, отличившийся в на-
правлении «Парикмахерское 
искусство». 

С технологией 
на ты

Современные техноло-
гии прочно обосновались 

в школах. Сегодня в горо-
де реализуется проект «Мо-
сковская электронная шко-
ла». У школьников появи-
лись планшеты, а обычные 
дневники и журналы заме-
нили электронными. Каж-
дый кабинет оснастили ин-
терактивными досками и 
столами. 

— Наша школа является 
лидером развития «Москов-
ской электронной школы», 
— говорит директор школы 
«Свиблово» Андрей Грабов-
ский. — Наши учителя рабо-
тают в этой системе и поль-
зователями, и разработчи-
ками, и пропагандистами 
реализации многих город-
ских проектов. Трое наших 
учителей стали обладателя-
ми гранта города Москвы за 
вклад в развитие этого важ-
ного для города проекта. А 
62 учителя в январе полу-
чили городскую надбавку за 
участие в проекте.

К слову, в прошлом году 
размер грантов мэра Мо-
сквы, ежегодно присуждае-
мых школам за вклад в повы-
шение качества столичного 
образования, был увеличен 
в два раза. Размер гранта 1-й 
степени достиг 30 миллио-
нов рублей. И эти средства 
могут быть использованы 
только на материальное по-
ощрение педагогов.

Светлана 
БУРТ

Кружки дополнительного 
образования работают 
в школах, музеях, вузах

Качество столичного образования значительно улучшилось

Взяли высоту

Современные технологии прочно обосновались в школах

29 лет назад 15 февраля со-
ветские войска вышли из Аф-
ганистана. Среди тех, кто тя-
нул на этой войне срочную и 
привёз медаль «За отвагу», — 
Евгений Барханов с улицы 
Бориса Галушкина. 

В Афган Евгений ушёл до-
бровольно. Азы солдатского 
дела постигал в учебном пол-
ку ВДВ в Фергане. 

— С первого дня из нас, до-

машних мальчиков, стали де-
лать солдат. Командиры го-
ворили нам, что теперь наша 
мама — автомат, — говорит 
Барханов.

Служить пришлось в 56-й 
десантно-штурмовой брига-
де, стоявшей на юго-восто-
ке Афганистана. В её задачи 
входило не пропускать вра-
жеские караваны с оружием 
из Пакистана.

— Мы жили в палатках, то-
пили углём печку-буржуйку. 
Не хватало еды, потому что 
колонны с продовольстви-
ем по дороге обстреливали 
«духи», — вспоминает он. — В 
серьёзных боестолкновени-
ях, правда, мне участвовать 
не пришлось. А вот стоявшую 
на соседней высоте 9-ю роту 
«духи» трепали основатель-
но. Там погибли шесть ребят…

Евгений вспоминает, как 
однажды задремал на посту.

— Сквозь сон услышал, что 
кто-то идёт. Подумал — свои 
проверяют! Дал очередь над 
головами: мол, я на посту. А 
это, оказывается, были «духи»! 
Одного я, возможно, успел ра-
нить: на снегу остались пятна 
крови.

После армии Евгений 
окончил ВГИК и стал кино-

драматургом. Одна из его 
картин рассказывает о судь-
бе двух солдат, служивших в 
Афгане и в Чечне. Снималось 
кино в деревне недалеко от 
Ржева. Евгений сыграл в нём 
главную роль. 

— Мне до сих пор снится, 
что меня снова отправляют в 
Афган, — говорит он. 

Роман 
ФЛЕЙШЕР
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З
инаиде Александров-
не из дома 5, корп. 
1, на улице Широ-
кой часто приходит-

ся ехать на лифте не на свой 
9-й этаж, а этажом выше или 
ниже. «У нас два лифта, но в 
одной кабине выломаны по-
чти все кнопки, в другой — 
кнопка нашего этажа, — со-
общила пенсионерка. — Я 
несколько раз сообщала об 
этом в диспетчерскую, но 
кнопок так и нет. Точнее, ме-
сяца два назад их было при-
клеили, но они продержа-
лись всего несколько дней». 

Починили — 
сломали 

В ГБУ «Жилищник райо-
на Северное Медведково» 
подтвердили, что заявки об 
отсутствии кнопок посту-
пали с Широкой, 5, корп. 1, 
несколько раз.

— Мы тут же передавали 
их в компанию «СП-Прак-
тика», которая обслужива-
ет лифты в доме. Этот вид 
ремонта осуществляется 
по мере поставки кнопок: 
их нужно заказывать, — го-
ворит старший диспетчер 
ОДС Светлана Босова.

И ноябрьская, и декабрь-
ская заявки Зинаиды Алек-

сандровны, судя по журна-
лам ОДС, были выполнены. 
Январская принята и нахо-
дится на исполнении. Но это 

не значит, что проблема ре-
шена. Не успеют механики 
установить новые кнопки — 
их снова выламывают!

Поджигать стали 
реже

— После того как панели 
управления в лифтовых ка-
бинах заменили с деревян-
ных на металлические, их ста-
ли реже поджигать, но полно-
стью антивандальный лифт 
сделать невозможно, — гово-
рит главный инженер «СП-
Практика» Сергей Щербаков.

В подъездах, где есть кон-
сьержка и видеонаблюде-
ние, противостоять кно-
почному вандализму лег-
че. Где этого нет — слож-
нее, но тоже возможно.

— Свои люди лифт там, 
где живут, как правило, 
не портят, — продолжает 
Сергей Щербаков. — Зна-
чит, надо ограничить до-
ступ в подъезд для чужих.

Более действенной ме-
рой, хотя и более затратной, 
является установка специ-
альной видеокамеры, наце-
ленной на лифт, а ещё лучше 
— в самом лифте, но в этом 
случае её надо предохра-
нить стальной решёткой.

Марина МАКЕЕВА 

Камеры на них нет!

Свои люди лифты, 
как правило, не портят

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Почему кнопки лифта в доме на Широкой постоянно сломаны?
Я живу на 1-м 
этаже. В моей квар-
тире периодически 

появляются крысы. Из-за 
них мне даже пришлось 
переделать полы. Две недели 
назад они снова появились. 
Я сделала заявку в диспет-
черскую, чтобы их потрави-
ли в квартире, а мне ответи-
ли, что если крысы в кварти-
ре, то и травить их должна я 
за свой счёт. Правильно ли 
со мной поступили?

Людмила Семёновна,
ул. Белозерская, 11б, 8-й подъезд

«ЗБ» передал обращение жи-
тельницы в управляющую компа-
нию (УК).

— Я разберусь в ситуации, и в 
ближайшие дни заявка будет отра-
ботана, — заверила руководитель 
ГБУ «Жилищник района Бибире-
во» Александра Фадеева. — Мы 
проверим подвальное помещение 
дома на наличие грызунов. Также 
будет обследована квартира Люд-
милы Семёновны, чтобы выяснить, 
откуда в квартиру проникают кры-
сы. При необходимости будут про-
ведены работы по заделке возмож-
ных ходов грызунов. Также мы за-
кажем в специализированной орга-
низации внеплановую дератизацию 
подвала и мусорокамеры. 

По нормативам плановая дерати-
зация мест общего пользования в 
жилых домах проводится управляю-
щей компанией один раз в год. При 
наличии обращений жителей с жа-
лобами на появление грызунов УК 
должна проверить данные факты 
и за свой счёт обеспечить травлю 
крыс в подвалах и мусорокамерах.

— Уважаемые жители, в случае 
спорных ситуаций прошу обращать-
ся непосредственно ко мне, я обя-
зательно разберусь в вашей проб-
леме, — сообщила Александра Фа-
деева.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 ГБУ «Жилищник района Бибире-
во»: ул. Пришвина, 12, корп. 2, тел. 
(495) 533-0022, сайт гбужилищ-
никбибирево.рф. Приём населения 
директором «Жилищника»: по 
понедельникам с 14.00 до 17.00

Что делать, 
если 

в квартиру 
проникают крысы 

из подвала?

 На Ярославском шоссе, 
недалеко от дома 22, 
корп. 3, уже пару 

недель открыт люк. После обра-
щения в диспетчерскую его ого-
родили, но до сих пор так и не 
закрыли крышкой. Почему?

Людмила Михайловна,
Ярославское ш., 22, корп. 3

В ГБУ «Жилищник Ярославского 
района» знают об этом люке.

— Исчезнувшая крышка люка на 
газоне у МГСУ — дело рук вандалов, 
— пояснила зам. руководителя Елена 
Парахина. — Уже приняты срочные 
меры для обеспечения безо пасности 

жителей: открытый люк огорожен, и 
мы временно закроем его подходя-
щей крышкой. Направлены и запро-
сы в организации, которым может 
принадлежать колодец: МОЭК, МГТС 
и другие.  При отсутствии хозяина ко-
лодец будет признан бесхозным и за-
сыпан.

8 февраля Елена Парахина сооб-
щила, что балансодержателем колод-
ца является ПАО «МОЭК». Его сотруд-
ники в ближайшие дни закроют ко-
лодец.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 ГБУ «Жилищник Ярославского рай-
она»: Ярославское ш., 120а. Тел. (499) 
182-9963

Колодец на Ярославском шоссе закроют 

Балансодержателя этого колодца уже нашли
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.edinred.ru
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Гонщики с пиццей

 Около нашего 
дома находится 
пиццерия. У неё 

много машин по развозке 
продукции. Ездят они 
очень быстро, несмотря на 
то, что рядом находятся 
детские учебные заведе-
ния. Утром с детьми идти 
страшно. Куда обратиться, 
чтобы установили «лежа-
чие полицейские», чтобы 
хотя бы регулировать ско-
рость, если нельзя по-дру-
гому исправить ситуацию? 

Валентина, 
Алтуфьевское ш., 40б

В среду днём на парковке 
у пиццерии — пять машин 

с фирменной символикой. 
Некоторые основательно 
занесены снегом, гонщиков 
пока не видно. В кафе пред-
лагают переговорить с ди-
ректором пиццерии Алек-
сандром Наумовым по теле-
фону. Передаём ему жалобу 
жителей.

— Я проведу беседу с на-
шими водителями, — гово-
рит он. — Если увижу, что 

кто-то гоняет возле жило-
го дома, уволю. Год назад к 
нам обращались с подобной 
жалобой на одного водите-
ля. После первой беседы он 
не исправился, в результа-
те больше у нас не работает.

А вот чтобы решить во-
прос об установке «лежаче-
го полицейского», собствен-
ники квартир дома должны 
провести собрание и пере-

дать его протокол в управу 
района.

— За «лежачего полицей-
ского» должны проголосо-
вать две трети жильцов дома 
или 50% плюс один голос. 
Далее заявку рассматривает 
комиссия по безопасности 
дорожного движения пре-
фектуры, — пояснил первый 
заместитель главы управы 
района Отрадное Сергей По-
дольский.

По его словам, установка 
преграды, включая все согла-
сования, занимает около ме-
сяца.

Елизавета 
СЕРЕБРЯНСКАЯ

За «лежачего полицейского» 
должны проголосовать 
жильцы дома

Характерную нефтяную 
плёнку в воде Яузы напро-
тив Олонецкого проезда 
обнаружили жители. Мно-
гие почувствовали и силь-
ный запах, свойственный 
мазуту. Откуда в реке мазут? 
Этот вопрос читателей «ЗБ» 
адресовал начальнику от-
дела экологического конт-
роля СВАО Департамента 
природопользования и ох-
раны окружающей среды 
г. Москвы Алексею Горелову. 

— Мы сразу же выехали 
на место, — сообщил он. 
— Действительно, на по-
верхности воды было при-
личных размеров мазутное 
пятно. Проведённые меро-
приятия позволили уста-
новить, что оно приплы-
ло с верхней части реки, 
из Мытищинского района. 

Наиболее вероятная пред-
варительная версия — зло-
умышленники слили со-
лярку или мазут в ливне-
вую канализацию или в 
реку. Мы отобрали пробы, 
сейчас они на экспертизе. 
Злоумышленников ищет 
полиция.

Ниже по течению реки 
сразу же были выставлены 
боны — плавучие заграж-
дения, не позволяющие че-
му-либо проплыть по по-
верхности воды. Само пят-
но засыпали реагентом, 
разлагающим его на безо-
бидные составляющие. Се-
годня оно практически 
ликвидировано. Как под-
черкнул Алексей Горелов, 
ни птицы, ни рыбы в Яузе 
не пострадали.

Алексей ТУМАНОВ

Мазутное пятно 
на Яузе ликвидировано

Машины у пиццерии в ожидании заказа всегда наготове

После вмешательства экологов утки на Яузе 
чувствуют себя отлично
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У жильца хостела 
в Бутырском нашли 
патроны

Пригоршню патронов 
показал администратору 
хостела на Складочной 
улице один из постояль-
цев. По его словам, па-
троны он взял у друга «на 
память». Женщина обра-
тилась в полицию. Стра-
жи порядка задержали 
40-летнего приезжего из 
Ставропольского края 
прямо в здании хостела. 
При себе у него было 47 
патронов к пистолету Ма-
карова. Возбуждено уго-
ловное дело.

В пиццерии 
на Дежнёва нашли 
пакет с наркотиками

Пакет с 220 граммами 
наркотиков обнаружи-
ли и передали полицей-
ским сотрудники пицце-
рии на проезде Дежнё-
ва. Всего двумя меся-
цами раньше в этой же 
пиццерии полицейские 
нашли в вентиляции ту-
алета пакет с 550 грам-
мами вещества, которое 
по результатам эксперти-
зы оказалось наркотиком 
— производным Н-метил-
эфедрона. По обоим слу-
чаям возбуж дены уголов-
ные дела. Полиция ищет 
злоумышленников.

Обчистил тёщу 
в Бибиреве

Исчезновение из сер-
ванта золотых украшений 
— обручального кольца, 
перстня, кулона и серё-
жек — обнаружила, вер-
нувшись домой, 64-лет-
няя жительница улицы 
Конёнкова. Полицей-
ские про смотрели запи-
си видеокамер и проче-
сали окрестные ломбар-
ды, в которых и нашлись 
украшения. Сопоставив 
видео записи и расписки, 
они вычислили, что дра-
гоценности похитил зять 
женщины, 32-летний без-
работный мужчина. Он 
заключён под стражу.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Обезвредили 
разбойные группы
— Анри Шамединович, как срабо-
тали правоохранительные органы 
округа в прошедшем году?

— Год был сложный. Но положи-
тельные результаты в вопросах про-
тиводействия преступности, безу-
словно, есть. Впервые за последние 
годы мы видим снижение преступно-
сти на 21,6%. Заметно снизилось чи-
сло тяжких преступлений — их ста-
ло меньше на 28%. Причём раскрыта 
практически половина из них. На 49% 
сократилось количество грабежей, на 
40% — число разбоев. К слову, впервые 
за последние годы раскрываемость 
разбоев достигла 75% — это намного 
выше среднегородского показателя.
— С чем это связано? 

— Прежде всего с увеличением числа 
камер видеонаблюдения. Также отмечу, 
что полиция округа задержала несколь-
ко организованных групп, которые за-
нимались разбоями на территории 
СВАО. К примеру, недавно в Останкин-
ский суд ушло дело в отношении двух 
граждан Киргизии, нападавших на лю-
дей на улицах. Была задержана и груп-
па злоумышленников из Средней Азии, 
которая нападала на таксистов, — в 
этом деле более десятка эпизодов…
— А как обстоит дело 
с мошенничествами?

— Количество мошенничеств оста-
лось примерно на том же уровне. Из 
расследованных уголовных дел вы-
делю крупное мошенничество, свя-
занное с хищением денег, вложенных 
гражданами в долевое строительство. 
Сложным и объёмным стало уголовное 
«дело о БАДах». Если говорить о послед-
нем, то в группу аферистов входили 17 
человек, которые обманом заставляли 
пожилых людей покупать за большие 
деньги дешёвые пищевые добавки. Сей-
час это дело находится в Бутырском 
суде, в нём более 50 пострадавших.

Следователя-
коррупционера осудили
— Расскажите, пожалуйста, о про-
верках, которые проводили 

сотрудники окружной прокурату-
ры в прошлом году.

— Только плановых проверок про-
куратура провела более пятидесяти. 
Нарушения, требующие мер проку-
рорского реагирования, выявили: в 
сферах соблюдения прав и свобод 
граждан, экономики, закупок для го-
сударственных и муниципальных 
нужд, государственной собственно-
сти, защиты прав индивидуальных 
предпринимателей, охраны окружа-
ющей среды, жилищных прав граж-
дан, трудового законодательства... 
Бывало, что нарушения выявлялись 
после того, как ко мне на приём при-
ходили жители округа. К примеру, к 

нам обратился 82-летний инвалид, 
которому отказали в предоставлении 
места в народном гараже. После об-
ращения в суд его права были восста-
новлены.
— Часто ли люди жалуются на дей-
ствия полиции?

— Да, есть такие обращения. А мно-
гие нарушения выявляются в ходе 
плановых проверок. В прошлом году 
только по мерам реагирования про-
куратуры округа к дисциплинарной 
ответственности было привлечено 
более 500 сотрудников правоохра-
нительных органов. А в отношении 
следователя следственной части УВД 
по СВАО было возбуждено уголовное 
дело. Он требовал деньги с одного из 
подозреваемых за непривлечение к 
уголовной ответственности. В насто-
ящий момент Останкинский суд уже 
вынес ему обвинительный приговор. 

Большая проверка была проведена 
сотрудниками прокуратуры на терри-
тории, поднадзорной Бабушкинской 

прокуратуре. В ходе неё было выявле-
но и поставлено на учёт более 70 пре-
ступлений, которые не были зареги-
стрированы сотрудниками полиции 
должным образом. 

Спрут, который опутал 
шесть районов
— Какой процент задержанных 
составляют мигранты?

— Большую часть. Эта статисти-
ка не меняется: большинство пре-
ступлений совершают приезжие из 
стран ближнего зарубежья.
— Много ли было выявлено нару-
шений в сфере миграционного 
законодательства?

— Достаточно. Совместная с со-
трудниками ФСБ проверка выявила 
существенные нарушения в деятель-
ности работающих на нашей терри-
тории организаций, в частности об-
щежитий, где проживали иностран-
цы. Были выявлены многочисленные 
нарушения правил и порядка осу-
ществления миграционного учёта в 
районах Лосиноостровский, Бутыр-
ский, Марфино, Свиблово, Марьина 
роща и Южное Медведково. В этих 
районах действовала система, при ко-
торой приезжающие граждане других 
государств получали возможность ле-
гализоваться без необходимых по за-
кону документов. Сейчас эти возмож-
ности пресечены.
— Каковы приоритеты работы 
прокуратуры в этом году?

— Приоритеты определены при-
казами генерального прокурора Рос-
сии и прокурора Москвы. Это проти-
водействие коррупции, защита со-
циальных и жилищных прав и ин-
тересов граждан, в первую очередь 
пенсионеров, несовершеннолетних. 
Будет продолжена работа по выявле-
нию и противодействию незаконной 
игорной деятельности. В прошлом 
году в суд было направлено шесть 
уголовных дел в связи с этой сферой, 
но это только вершина айсберга. За-
дачи ясны, и полагаю, коллектив про-
куратуры округа в состоянии спра-
виться с их решениями. 

Елена ХАРО

Большинство задержанных — 
приезжие из ближнего зарубежья

О состоянии преступности в округе «ЗБ» рассказал прокурор СВАО Анри Ризаев

Чем больше камер 
видеонаблюдения, 
тем меньше 
разбоев
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Анри Ризаев: 
«Приоритеты 
в работе на этот год 
определены»
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К
руглый стол на тему 
«Монорельс или 
трамвай: за и про-
тив», организован-
ный газетой «Звёзд-
ный бульвар», со-

стоялся в Останкинском райо-
не. В обсуждении участвовали 
жители округа; депутаты муни-
ципальных образований, по 
территории которых проходит 
монорельс; проектировщики; 
представители монорельсовой 
транспортной системы и пре-
фектуры округа. В качестве не-
зависимого эксперта присут-
ствовал старший научный со-
трудник Высшей школы эконо-
мики Павел Зюзин.

Участники круглого стола 
высказали самые разные мне-
ния о проблеме, в том числе 
прямо противоположные.

Удобная 
транспортная связь

Многие жители и депутаты 
высказались за то, чтобы со-
хранить монорельс. Для пасса-
жиров эта транспортная связь 
удобна и привычна.

— Мы обоснованно пола-
гаем, что транспортная ситуа-
ция в районе и так неблагопо-
лучна в связи с отменой ряда 
троллейбусных маршрутов и 
с  невыдерживанием интерва-
лов. А отмена монорельсовой 
транспортной системы ситуа-
цию только ухудшит, — отме-
тила депутат муниципального 
округа Ростокино Ольга Крав-
чук. — В связи с многочислен-
ными обращениями граждан 
нами был сформирован депу-
татский запрос в Департамент 
транспорта, ответ получили со-
вершенно неудовлетворитель-
ный. Мы ставим вопрос о том, 
что обсуж дение любых проек-
тов замены или модернизации 
монорельсовой транспортной 
системы должно проводить-
ся максимально прозрачно, с 
учётом мнения жителей.

Кроме того, монорельс, по 
словам депутата, является пере-
довой технической разработ-
кой, а такие технические разра-
ботки надо развивать, а не уби-
рать.

Житель Останкина Олег Су-
лакадзе тоже говорил о востре-
бованности монорельса.

— Главный аргумент против 
— дороговизна, дотации. Но в 
нашей стране есть примеры, 
когда во время разлива рек хо-
дят паромные переправы — со-
вершенно дотационные, невы-
годные, — но есть потребность 
в этом, и они существуют. Так 
что надо взвесить социальные 
потребности.

За сохранение монорельса 
выступил и житель Бутырского 
района Дмитрий Галахов.

— У нас будут идти три вели-
кие стройки по периметру рай-
она: трасса вдоль Октябрьской 
железной дороги, расширение 
Савёловской железной доро-
ги и огромное строительство 
в бывшей промзоне Добролю-
бова — Складочная. И для нас 
очень важна возможность посе-
щать парк «Останкино», ВДНХ. 
То, что монорельс сейчас рабо-
тает в ограниченном режиме, 
неудобно всем, — сказал он.

А жительница Бутырского 
района Надежда Смирнова на-
помнила, что монорельс — эко-
логически чистый транспорт, 
который к тому же не зависит 
от снегопадов.

— Три дня снегопада — и 
трамваи встают, — заметила 
она.

Цена нового 
производства

Если транспорт удобный 
и востребованный, почему 
нельзя просто продолжить 
его эксплуатацию, вернув оп-
тимальные интервалы? На 
этот вопрос ответил главный 
инженер и первый зам. началь-
ника Монорельсовой транс-
портной системы Станислав 
Максимов.

— На сегодняшний день в 
эксплуатации находятся толь-
ко три исправных состава. Это 
связано с тем, что те предпри-
ятия, которые изготавливали 
отдельные узлы для подвижно-
го состава, больше их не про-
изводят, а некоторые просто 
прекратили своё существова-
ние. И нынешний режим ра-
боты монорельса обусловлен 
именно этой ситуацией с под-
вижным составом.

Может быть, тогда стоит за-
казать новые поезда?

Как пояснил заместитель 
префекта Борис Андреев, про-
работки с предприятием, по-
строившим составы, показыва-
ют, что это экономически не-
обоснованно. 

— У них даже уже нет произ-
водственной линии, на кото-
рой собирались составы. Что-
бы наладить выпуск запасных 

частей (не говоря уже о новых 
составах), им надо заново от-
страивать это производство. То 
есть речь идёт о многомилли-
ардных затратах. Это вопрос 
стоимости не конкретного по-
езда, а создания нового произ-
водства, — отметил он.

Почему трамвай?
О разработке возможной 

концепции реконструкции 
системы рассказал Владимир 
Свириденков, начальник от-
дела транспортного плани-
рования ГУП «Мосгортранс-
НИИпроект». По его словам, 
рассматривалось несколько 
вариантов: вместо монорельса 
пустить автобус, сохранить и 
развить существующий моно-
рельс и, наконец, заменить ли-
нию монорельса трам вайной.

Как отметил Свириден-
ков, вопрос усовершенствова-
ния монорельса, заказа совре-
менного подвижного соста-
ва у других производителей 
обсуж дался со многими орга-
низациями, выпускающими 
подвижной состав, как с отече-
ственными, так и с зарубежны-
ми. Выяснилось, что это эко-
номически невыгодно. Но это 
только часть проблемы.

— Большинство монорель-
сов, которые есть в мире, несут 
не транспортную функцию, — 
пояснил специалист.

Он отметил, что чаще моно-
рельсы в мире работают в ка-
честве узкоспециализирован-
ного транспорта. Например, в 
Дюссельдорфе монорельс пе-
ревозит пассажиров между тер-
миналами аэропорта. Но чаще 
монорельс выполняет совсем 
иные задачи. Например, обслу-
живает посетителей в парках 
развлечений. И в качестве про-
образа московского монорель-
са был выбран как раз не транс-
портный, а парковый моно-
рельс! У него конструктивно не 

преду смотрен наклон балки на 
поворотах, из-за чего скорость 
прохождения кривых крайнее 
низкая. Те монорельсы, кото-
рые задумывались как транс-
портные, изначально проекти-
ровались совершенно иначе. 
Так что заменой подвижного 
состава даже на самый совре-
менный решить всех проблем 
московского монорельса не 
удалось бы.

По словам Свириденкова, 
наиболее перспективным был 
признан вариант замены мо-
норельса трамвайной лини-
ей. В этом случае обслужива-
ние пассажиров не просто не 
ухудшится — оно должно суще-
ственно улучшиться. Трамвай 
пройдёт по той же траектории, 
что и монорельс, поэтому связь 
между районами не нарушит-
ся. Остановки будут располо-
жены гораздо чаще, идти дале-
ко не придётся. А главное — ин-
тервалы движения можно рез-
ко сократить, поскольку раз и 
навсегда будет устранена про-
блема уникальности подвиж-
ного состава. Трамвай не про-
сто не уникален — он широко 
распространён, а новые трам-
ваи «Витязь», закупаемые горо-
дом, достаточно вместительны 
и удобны. В них, например, есть 
система кондиционирования 
воздуха, которой в поездах мо-
норельса нет.

Что будет 
со станциями?

Многие жители говорили, 
что монорельс — уникальная 
достопримечательность райо-
нов, через которые он прохо-
дит. А депутат муниципально-
го округа Останкинский Алек-
сандр Школьников поднял ещё 
один важный вопрос.

— Монорельс приспособ-
лен для маломобильных 
групп населения: все станции 
оснащены лифтами, перс о  -

нал обучен, — отметил он.
Оказывается, привычный об-

лик системы можно отчасти со-
хранить.

— Предполагается сохране-
ние некоторых станций моно-
рельса, — сообщил Владимир 
Свириденков. — Там сохранят-
ся всё те же удобства для мало-
мобильных пассажиров, кото-
рые сейчас есть на монорельсе. 
Плюс та часть линии, которая 
пройдёт на уровне проезжей 
части, тоже будет полностью 
приспособлена для маломо-
бильных групп населения.

Предполагается также сохра-
нить большинство опор моно-
рельса.

А вот вопрос, какое количе-
ство станций можно оставить, 
ещё прорабатывается. По сло-
вам Свириденкова, есть не-
сколько вариантов, каждый из 
которых имеет свои достоин-
ства и недостатки. Основная 
проблема: если по максиму-
му использовать существую-
щие станции, трамваи пойдут 
на всём пути поверху, и это не 
позволит увеличить количе-
ство остановок. Поэтому рас-
сматривается и компромисс-
ный вариант: от улицы Сергея 
Эйзенштейна до Аргуновской 
трамваи могли бы идти пони-
зу, а потом уже подниматься 
на эстакаду. В этом случае со-
хранятся станции «Телецентр», 
«Улица Милашенкова» и «Ти-
мирязевская». Впрочем, окон-
чательное решение о дальней-
шей судьбе монорельса ещё не 
принято.

Мнения жителей и депутатов 
по итогам круглого стола раз-
делились.

— Мне аргументы и выклад-
ки показались убедительны-
ми, — сказал житель Останки-
на Олег Сулакадзе. — Принци-
пиальное решение принято, я 
с грустью это констатирую, но 
ухожу с некоторым оптимиз-
мом. Если надземная часть бу-
дет сохранена на 90%, я дово-
лен, что сюда пришёл.

Другое мнение у главы муни-
ципального округа Останкин-
ский Сергея Цукасова. 

— Приведённые аргументы 
непрозрачны и небесспорны. 
А бесспорно одно: желание жи-
телей трёх районов и депутат-
ского корпуса сохранить моно-
рельс. До перевода монорельса 
на экскурсионный режим ра-
боты он полностью всех устра-
ивал, поэтому разумным реше-
нием будет оставить ситуацию 
как есть. К примеру, заказать в 
КНР подвижной состав в два 
раза дешевле, чем могут изго-
товить наши предприятия. Уве-
рен, что эта задача по плечу ру-
ководству города, — подвёл он 
итог выступлений жителей.

Василий ИВАНОВ
Полный рассказ о встрече 
читайте на сайте zbulvar.ru 

На Алтуфьевке 
«Солярис» 
столкнулся 
с КамАЗом

3 февраля в начале 
девятого утра 41-лет-
ний мужчина, управляя 
автомобилем «Хёндай 
Солярис», двигался по 
улице Лескова. На пе-
рекрёсток с Алтуфь-
евским шоссе «Соля-
рис» выехал на крас-
ный свет и столкнулся 
с КамАЗом, шедшим 
по Алтуфьевке со сто-
роны МКАД. Пострада-
ла при этом 42-летняя 
пассажирка «Соляри-
са». Скорая доставила 
её в больницу с тупой 
травмой живота.

Сбила женщину 
во дворе на улице 
Молодцова

5 февраля в деся-
том часу утра на ули-
це Молодцова води-
тельница внедорожни-
ка «Чери Тигго», дви-
гаясь по территории 
двора дома 25, корп. 2, 
сбила 56-летнюю жен-
щину. На месте сроч-
ная медицинская по-
мощь пострадавшей не 
потребовалась, но поз-
же она самостоятельно 
обратилась в больницу 
с ушибом голени.

На Сигнальном 
проезде погиб 
пассажир

Ранним утром 8 фев-
раля 41-летний води-
тель «Мицубиси ASX» 
ехал по Сигнально-
му проезду. Повора-
чивая налево недале-
ко от гостиницы «Вос-
ход», он не пропустил 
встречный фургон 
марки ДАФ. Машины 
столкнулись. Один из 
пассажиров «Мицуби-
си» — 45-летний муж-
чина — от полученных 
при аварии травм скон-
чался на месте. Друго-
го пассажира легкового 
автомобиля госпитали-
зировали с травмой го-
ловы и переломом клю-
чицы.

ОБ ДПС ГИБДД 
по СВАО

ДТПСможет ли трамвай 
заменить монорельс?

Участники круглого стола высказали разные мнения

За основу 
московского 
был выбран 
монорельс 
паркового типа

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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Монорельс давно стал символом 
Москвы и нашего округа
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Сообщить о проблеме с отоплением или с горячей водой можно теперь со смартфона

Задавайте горячие вопросы
Для удобства москвичей 
запущен мобильный сервис 
сайта МОЭК по приёму 
жалоб на проблемы с отопле-
нием или с горячей водой: 

client.moek.ru

Как воспользоваться 
сервисом

Пройдя по ссылке, нужно за-
полнить электронную форму об-
ращения в разделе «Горячий во-
прос»: тему обращения, своё имя, 
телефон, электронную почту, 
адрес, где обнаружена проблема, 
затем ввести текст сообщения. 
Ответ придёт на ваш адрес по вы-
бору: или на бланке организации 
в бумажном письме, или в виде 
мейла.

На что можно 
пожаловаться

Список тем — подробный. При-
чём он касается проблем как вну-
три дома, так и за его пределами. 

— Можно сообщить об отсут-
ствии в квартире горячей воды, о 
том, что горячая вода подаётся с 
перебоями, под низким давлени-
ем — течёт слабой струйкой, ржа-
вая или с посторонним запахом, 
— сообщили в «Московской объ-
единённой энергетической ком-
пании». — Также можно оставить 
жалобу на холодные батареи или, 
наоборот, слишком горячие, ког-
да приходится открывать окна, 
отапливая улицу. В выпадающем 
меню есть такие темы, как отсут-
ствие горячей воды и отопления в 
квартире или во всём доме.

Удобна мобильная версия в слу-
чаях, когда нужно оперативно со-
общить о прорыве трубопровода. 
Или если вы заметили, что из слив-
ной решётки на улице вырывают-

ся клубы густого пара, о провалах 
грунта. Все эти факты могут быть 
признаками аварии трубопрово-
да отопления или горячего водо-
снабжения. 

Устранят неполадки 
и разъяснят 
их причину

— После поступления обраще-
ния профильные службы МОЭК 
приступят к устранению непола-
док и разъяснят обратившемуся 
гражданину причины случившего-
ся, а если вопрос относится к ве-
дению управляющих компаний 
— совместно с их специалистами 
займутся его решением, — поясни-
ли в компании, обеспечивающей 
город теплом и горячей водой.

Три способа передать 
обращение в МОЭК

Новый сервис адаптирован для 
различных мобильных устройств. 
Это дополнительный эффектив-
ный канал обратной связи с по-
требителями наряду с сайтом 
moek.ru, где имеется раздел «За-
дать вопрос/сообщить о пробле-
ме», и горячей линией компании: 
(495) 539-5959. Кстати, при звон-
ке на горячую линию МОЭК с мо-
бильного телефона по окончании 
разговора с оператором вам при-
дёт СМС-сообщение со ссылкой 
на новый мобильный сервис. Так 
что если не хотите ждать ответа 
диспетчера, отправьте ему заявку 
через сайт.

Татьяна СЕРГЕЕВА 

Тея — чудо-собака
Тее из приюта «Дубовая 

роща» чуть больше года, 
и она просто чудо-соба-
ка. Жизнерадостная, она 
очень привязывается к лю-
дям и, когда к ней приходят, 
от радости начинает скулить 
и подпрыгивать. Давайте да-
дим ей шанс быть любимой и домашней собакой! 

Тея здорова, привита и стерилизована. 
Ростом по колено. 

 Опекун: 8-925-847-1615, Кира 

Фиона не потеряла веру 
в людей

Фионе из 
приюта «Ис-
кра» около 10 
лет. Бывшая 
домашняя со-
бака, теперь 
она осталась 
одинокой. Печально смотрит Фиона 
сквозь прутья клетки на людей. Несмо-

тря ни на что, она не потеряла в них 
веру и мечтает о доме.

Внешне Фиона напоминает лайку. 
У неё красивый серо-белый мех. Это 
смелая, самостоятельная собака с чув-
ством собственного достоинства. До-
брожелательна к людям, легко идёт на 
контакт. К собратьям снисходительна, 
терпелива.

Фиона здорова, привита, стерили-
зована.

 Опекуны: 
8-964-559-6085, Анна; 8-903-003-6208, 
Ксения; 8-905-791-1404, Ольга

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА Редакция газеты приглашает 
на работу:

  редакторов,
  корреспондентов, 
  зам. ответственного секретаря, 
  верстальщика. 

Позитивный опыт и креативный подход 
обязательны! 
Резюме присылайте по адресам: 
zb@zbulvar.ru, uvkurier@mail.ru
szaopressa@mail.ru
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

ре
кл

ам
а 

02
28

ре
кл

ам
а 

02
14

ре
кл

ам
а 

02
30

ре
кл

ам
а 

02
61

Ваш «Звёздный бульвар» (495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, REDAKTOR-2017@

YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

М
арию Кулико-
ву смело мож-
но назвать од-
ной из самых 
в о с т р е б о в а н -

ных актрис современного 
российского кино. Блестя-
ще сыгранная роль краса-
вицы Нади в сериале «Две 
судьбы» принесла ей все-
российскую популярность. 
Затем были многие другие 
фильмы. 19 февраля на те-
леканале «Dомашний» со-
стоится премьера сериала 
«От ненависти до любви», в 
котором её героине — вла-
делице собственного отеля 
Наталье Орловой — пред-
стоит сделать непростой 
выбор. 

Два режиссёра — 
одна команда
— Мария, чем вам запом-
нились съёмки в фильме 
«От ненависти до 
любви»?

— В российских проек-
тах обычно мужчина совер-
шает некий поступок. А тут 

перед выбором стоит жен-
щина, и это гораздо любо-
пытнее. Для Натальи всё бу-
дет очень тяжело: с одной 
стороны — муж, с другой 
— любовник. Мужчина в та-
ких ситуациях оправдывает 
себя. А женщина, наоборот, 
чувствует себя очень вино-
ватой. 
— Первую часть сериала 
снимала Дарья Полторац-
кая, а вторую — Улдис 
Ципстс. Сложно было при-
способиться к новому 
режиссёру?

— Что вы, они на одной 
волне! Мы с Дашей отрабо-
тали шесть серий, и, когда 
приехал Улдис, все пережи-
вали, как будет строиться 
работа дальше. У него был 
более европейский под-
ход. Но получилось очень 
здорово: два режиссёра, 
но одна команда! От ак-
тёров всегда требуют стро-
го придерживаться сцена-
рия. Здесь этого не было, 
нам просто сказали: «Ребя-
та, живите жизнью своих 
персонажей!»

Меня тошнит 
от свадебных 
нарядов
— Уже в самом начале ваша 
героиня изменяет челове-
ку, с которым собиралась 
связать свою жизнь. Вы её 
оправдываете? 

— Я привыкла к своей ге-
роине и полностью её оправ-
дываю. Считаю, что это ко-
лоссальная трагедия, когда 
есть человек, который 20 лет 
тебе предан, вы многое пере-
жили и прошли вместе… Но 
со страстью не поспоришь!

Хотя я благодарна судьбе 
за то, что она меня не ставила 
перед таким выбором.
— Мария, вас можно 
назвать киноневестой со 
стажем: свадебное платье в 
кадре вы примеряли дале-
ко не раз!

— Тошнит меня уже от 
этих свадебных нарядов! Все 
они тяжёлые, с корсетом… В 
обеденный перерыв все ак-
тёры надевают халатики и 
лежат на диванах, подняв 
ноги вверх, а я в этом крино-

лине еле дышу, боясь его ис-
пачкать. Кофе выпить лиш-
ний раз себе не позволяла.
— Мария, вы  очень стиль-
ная, и не только на экране, 
но и в жизни. Сами проду-
мываете свой стиль?

— На самом деле никакая я 
не стильная. У меня есть два-
три спортивных костюма, 
пять пар угг и пара пуховиков: 
я очень люблю такую одежду. 
Просто сегодня я улетаю на 
съёмки в Прагу, где буду жить 
по приглашению принимаю-
щей стороны в каком-то ро-
скошном отеле, а этому нужно 
соответствовать! Решила нем-
ного принарядиться и сходила 
на шопинг. Потом еле тащила 
эти пакеты в метро и выгляде-
ла как городская сумасшедшая. 

В моей жизни всё 
устаканилось
— Вы всегда улыбаетесь и 
прекрасно выглядите. В 
чём ваш секрет хорошего 
настроения?

— Ну почему всегда? У 
меня бывают и депрессив-
ные состояния, и упадниче-
ское настроение. Но сейчас 
я три недели отдыхала в Таи-
ланде, много спала, ела в своё 
удовольствие, занималась 
ребёнком и даже не брала в 

руки мобильный телефон… А 
вообще сейчас в моей жизни 
всё устаканилось: и ремонт в 
доме доделан, и ребёнок под-
рос — я уже не психую, что 
он может упасть или запих-
нуть пальцы в розетку… Кста-
ти, заметила, что чем мень-
ше дёргаешься, тем всё лучше 
складывается. Ты успокаива-
ешься — и проблема порой 
решается через два часа сама 
собой. Это фантастика! 

Беседовала Екатерина Шитикова 
(ИА «Столица») 

Ношу 
спортивные 
костюмы, угги 
и пуховики

Мария Куликова: 
Со страстью не поспоришь!
Известная актриса надеется, что судьба не поставит её перед выбором, 

который выпал её героине в фильме «От ненависти до любви»
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Синие, белые, 
красные — вперёд! 

О чём будут кричать болельщики на ЧМ по футболу
Всё началось 
со «Спартака» 

1977-й… Московский 
«Спартак» рвётся смыть с 
себя позор вылета из Выс-
шей лиги и оправдаться пе-
ред многочисленными бо-
лельщиками. Команда всеми 
силами стремится вернуть-
ся в элиту советского фут-
бола. Играет с новым трене-
ром Константином Беско-
вым, дарит публике краси-
вый и зрелищный футбол. А 
болельщики, желавшие ви-
деть игру команды и её воз-
вращение, валом валили на 
стадион «Локомотив» в Чер-
кизове, где спартаковцы про-
водили свои домашние мат-
чи. После очередной побе-
ды тридцатитысячные толпы 
шли пешком к метро. Тыся-
чи молодых людей, которые 
уже тогда стали называть 
себя модным словам «фана-
ты», размахивая самодельны-
ми флагами, двигались впе-
рёд, распевая традиционные 
кричалки. И неслось на всю 
улицу: «От Москвы до Гима-
лаев король воздуха Дасаев!», 
«Счёт зажёгся на табло, гол 
забил Сергей Шавло!», «На 
свете нет ещё пока команды 
лучше «Спартака»!»… 

Армейские фанаты, напри-
мер, утверждали, что их «за-
клятые» соперники из «Спар-
така» воруют у них многие 
идеи, и потому сочиняли про 
«спартачей» свои песни: 

Пусть «мясники» нас, 
сволочи, не любят, 

От их любви 
воняет колбасой.

А в ЦСКА такие люди, 
Что нам Америка 

завидует порой.
В последнее время фут-

больные кричалки (или так 
называемые заряды) и песни 
превратились в коммерче-
ский продукт — их уже про-
дают в качестве контента для 
мобильных телефонов. Но не 
у всех на мобильниках в ка-
честве контента — россий-
ские кричалки. Так, напри-

мер, некоторые ставят и зна-
менитые зарубежные образ-
цы, как легендарная You’ll 
Never Walk Alone («Ты ни-
когда не будешь один»). Эта 
песня, написанная для мю-
зикла «Карусель» ещё в 1945 
году, стала легендарным гим-
ном английской футбольной 
команды «Ливерпуль». 

Крик викингов 
В отличие от клубов, на 

матчи сборных ходит всё-та-
ки более степенная публика, 
в которой люди разных по-
колений. Но тем не менее… 

Одним из самых зажи-
гательных наверняка бу-
дет исландское «Ху!». К сло-

ву, исландцы вообще впер-
вые в своей истории попали 
в финальную часть мирово-
го первенства. А вот своим 
«Ху!» они заразили всю пла-
нету футбола два года назад 
во Франции на европейском 
чемпионате. После удара ба-
рабана болельщики вскиды-
вают над головой руки, хло-
пают в ладоши и дружно вы-
дыхают: «Ху!» Темп постепен-
но нарастает, барабанный 
бой и выкрики учащаются. 
Говорят, что это воинствен-
ный клич викингов. 

Аргентина — 
весёлая банда

Традиционные кричалки-
призывы есть у многих сбор-
ных команд. Так, уругвайцы, 
с которыми нам предстоит 
сыграть в группе, любят ис-
полнять короткую: «Сой се-
лесте», причём могут делать 
это вечно. Она означает: «Я 
светло-голубой». В смысле в 
форме они такой. Просто и 
в то же время мощно. Мекси-
канцы распевают: «Да, мы мо-
жем, да, мы можем…», а фран-
цузы скандируют: «Вперёд, 
синие!» 

Аргентинцы привыкли 
скандировать: «Вперёд, впе-
рёд, Аргентина, вперёд к по-
беде, вперёд к победе, это 
весёлая банда, мы не переста-
нем аплодировать вам!» 

Бразильцы — непримири-
мые соперники аргентинцев 

— обычно кричат: «Я брази-
лец, имеющий много гордо-
сти, имеющий много любви!» 

Болельщики сборной Гер-
мании гонят своих игроков в 
атаку криками: «Вперёд, Гер-
мания, забей гол!..» 

Наши болельщики сканди-
руют скромно и со вкусом: 
«Росси-я! Росси-я!» 

Семён ГЕФТЕР

В отличие от клубов, на матчи 
сборных ходит всё-таки более 
степенная публика

Африканцы 
бьют в барабан 
Африканских футболи-

стов болельщики традицион-
но поддерживают с помощью 
барабана джембе. Он напо-
минает своей формой кубок 
или песочные часы. Делает-
ся такой африканский бара-
бан джембе из дерева. Кор-
пус обязательно украшают 
росписью или резьбой. Ко-
роче говоря, беспрестанная 
игра на джембе для непри-
вычного уха понемногу тоже 
начинает надоедать. Но иног-
да сами болельщики всё-таки 
делают паузы и просто пере-
ходят на танцы в карнаваль-
ных костюмах.
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Так поддерживают свою сборную исландские болельщики 
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 Как оспорить ад-
министратив-
ный штраф, на-
ложенный на 

меня за курение у оста-
новки транспорта? Я счи-
таю, что стоял дальше чем 
в 15 метрах. 

Игорь Дмитриевич, 
ул. Академика Королёва 

Самыми распространённы-
ми нарушениями являются ку-
рение или распитие алкоголя 
в неположенных местах, несо-
блюдение правил дорожного 
движения и т.д. 

О совершении администра-
тивного правонарушения со-

ставляется протокол, в кото-
ром указываются дата и место 
его составления, должность, 
фамилия и инициалы лица, со-
ставившего протокол, сведения 
о лице, в отношении которого 
возбуждено дело об админис-
тративном правонарушении, и 
т.д. (ст. 28.2 КоАП РФ). Иног-

да дело может быть прекраще-
но по ряду оснований, преду-
смотренному законодатель-
ством. Также лицо, в отноше-
нии которого ведётся дело об 
административном правонару-
шении, имеет право его обжа-
ловать в вышестоящих органах 
или в суде. 

Как оспорить административный штраф?
ВОПРОС ЮРИСТУ 
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Не принесли 
очередной номер 

газеты? 

Звоните! 
Тел. отдела доставки 

(495) 681-3970
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В
ыставка «Открытый 
музей» начала свою 
работу в Электрому-
зее. На этот раз му-
зей стал открытой 

площадкой для всех желаю-
щих заявить о себе медиа-
художниках без ограниче-
ния в темах и жанрах. Так что 
посетители увидят здесь всю 
палитру современного тех-
ногенного искусства.

Грохот 
для контрабаса

Участие в выставке приня-
ли более 30 авторов из Рос-
сии и стран СНГ, которые со-
здают свои произведения с 
помощью современных циф-
ровых технологий. Так, медиа-
художница Елизавета Остапен-
ко превратила звуки города в 
пьесу для контрабаса, виолон-
чели, бас-кларнета и фагота. 

— Под моими окнами на-
чалась стройка. Спать невоз-
можно, сбежать невозможно. 
Захотелось найти красивое в 
том, что не нравится, — опи-
сывает она идею проекта. За-
писанные на стройплощад-
ке гул машин, металлический 
лязг, удары отбойного молот-
ка и ругань рабочих Елизаве-
та путём многочисленных 
наложений преобразовала в 
музыкальную композицию 
для квартета классических 
инструментов.

Гости выставки не толь-
ко услышат эту музыку, но и 

увидят её исполнение в пред-
ставленном видеоролике.

Фото 
компьютерного 
мира

Компьютерные игры — 
тоже часть современного 

искусства. В экспозицию во-
шли работы в стиле «внутри-
игровая фотография» — это 
стоп-кадры игры. Снимки, в 
которых застыла виртуаль-
ная реальность. 

Поиграть в видеоигры на 
выставке тоже можно. Напри-
мер, Денис Уранов создал игру 

под названием «Грани» в духе 
искусства Василия Кандин-
ского. Она основана на сопо-
ставлении цвета и звука. Зада-
ча игрока — кликать по изо-
бражённым на экране цвет-
ным кристаллам, которые в 
этот момент будут порождать 
короткие мелодии. Выбирая 
разные кристаллы, зритель 
будет одновременно менять 
палитру красок и создавать 
музыкальные композиции.

Ковёр против 
смартфона

Есть на выставке и объекты, 
где на первом месте — вовсе не 
возможности техники. Их ко-
зырь — неожиданный взгляд 
на привычные вещи. Напри-
мер, арт-группа «Киберцирк» 

представила инсталляцию 
«Королевский пупырь». На сте-
не висит старый ковёр с про-
рехами, его венчают оленьи 
рога. А из прорех выглядывают 
золотые заплаты. Самая огром-
ная — по центру. 

— Привычные всем с со-
ветских времён предметы 
интерьера — ковёр на стене, 
рога с каракулевыми шапка-
ми в прихожей — с течени-
ем времени предстают в но-
вом свете. Символы прошло-
го богатства теперь пылятся 
на чердаках без дела. Так и 
будущему поколению будет 
смешна и непонятна тяга к 
последней модели айфона 
или давка в магазине у при-
лавка с кроссовками. Золо-
той пупырь — центральная 
точка композиции — пред-
стаёт апофеозом показного 
потребления, — объясняют 
авторы свою идею. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 Электромузей: 
ул. Ростокинская, 1.
Выставка будет работать до 
30 марта. Цена билета — 100 
рублей, льготного — 50 рублей

Королевский пупырь 
и музыка стройки

В Электромузее на Ростокинской открылась удивительная выставка

У города есть 
своя музыка, 
главное — 
услышать

В Свиблове покажут 
вестерн

Посмотреть классику аме-
риканского вестерна — худо-
жественный фильм режиссёра 
Джона Форда «Форт Апачи» 
(1948) — можно 19 февраля в 
18.30 в кинотеатре «Сатурн» 
(ул. Снежная, 18). Лента сня-
та по мотивам произведе-
ния Джейм са Уорнера Бел-
лы «Бойня», а в главной роли 
снялся король вестернов Джон 
Уэйн. Вход свободный.

На Ярославском пройдёт 
фестиваль вьетнамской 
еды

Фестиваль вьетнамской 
уличной еды пройдёт 16-18 
февраля в торговом центре 
«Ханой — Москва» (Ярослав-
ское ш., 146). В эти дни с утра 
до вечера в режиме нон-стоп го-
стей ждут бесплатная дегуста-
ция национальных блюд, мас-
тер-классы по кулинарии и шоу-
программа. Вход свободный.

В Отрадном — окружной 
турнир по шахматам

Открытый окружной детско-
юношеский (18–) шахматный 
турнир по правилам «блиц» 
пройдёт 24 февраля в 12.00 в 
центре «Каисса» (ул. Хачату-
ряна, 16). Принять в нём учас-
тие могут все желающие. Обя-
зательна регистрация по тел. 
8-965-393-3048, положение 
о турнире — на сайте центра 
www.kaissa-club.ru. 
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«Звуковое панно №1» Олега Макарова — кинетическая световая 
скульптура, излучающая звук
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Капризничает, не хочет пить 
сок. Мама, чтобы испугать, го-
ворит:

— Тогда придётся вводить 
витамины с помощью уколов.

На что Федя говорит:
— Хочу витамины в виде пе-

ченек.

Фёдор услышал слово «само-
гонка» и спрашивает:

— Папа, а самогонка — это го-
ночная машина? 

Увидел рабочих, которые в 
касках и в респираторах спу-

скаются в канализационный 
люк, и говорит:

— Папа, а ты говорил, что че-
репашек-ниндзя не существу-
ет. Может, теперь скажешь, 
что и Человека-паука нет?

Бабушка пожаловалась, что у 
неё сильно разболелась голова. 
Фёдор выдал:

— Бабуль, наверное, она у 
тебя неожиданно думать стала.

Говорит бабушке:
— Бабуль, ты почаще пирож-

ки вари: они у тебя вкусные!

МОЙ ЗВЁЗДНЫЙ ДРУГ

СКАНВОРД

По горизонтали: Волшебник. 
Куб. Зоология. Пенька. Насыпь. 
Тростник. Егоза. Ворота. Барон. 
Тир. Капкан. Факт. Жито. Усик. 
Донор. Палатка.

По вертикали: Вундеркинд. 
Скорпион. Абажур. Базальт. 
Анис. Тип. Проволока. Колье. 
Сон. Натр. Кегль. Нота. Критик. 
Бляха. Картина.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

«Может, теперь скажешь, 
что и Человека-паука нет?»

Фёдор, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru
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А
ктриса Мария Аронова при 
всей своей занятости в теа-
тре и кино с удовольствием 
балует своих близких блю-

дами домашнего приготовления.
В одном из интервью Мария рас-

сказала, что дома часто печёт пирог 
с капустой по рецепту своей мамы. 

Для пирога понадобится обыч-
ное дрожжевое тесто, а для начин-
ки — половина большого кочана 
капусты. 

Капусту и три-четыре крупные 
луковицы нужно нашинковать и 
пожарить до золотистого цвета на 
подсолнечном масле с добавле-
нием сливочного. Пропорции ма-

сел — один к одному. Чтобы ка-
пуста и лук слегка упарились, по-
дольём в сковороду немного воды. 
Затем слегка остывшую поджарку 
смешаем с восемью-десятью мел-
ко поруб ленными варёными яй-
цами. При желании начинку мож-
но посолить и поперчить. Тесто 
раскатываем и укладываем 
пласт на смазанный ра-
стительным маслом 
противень. Сверху 
выкладываем на-
чинку и закрыва-
ем другим пластом 
теста. Зажимаем со 
всех сторон. Перед 
отправкой в духовку 
смазываем пирог яич-
ным желтком и прокалы-

ваем в нескольких местах вилкой, 
чтобы пирог в духовке не запузы-
рился. Выпекаем пирог при темпе-
ратуре 180 градусов до появления 
румяной корочки.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ

Пикантность придадут варёные яйца
Капустный пирог от актрисы Марии Ароновой

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Дорогие друзья, наша газета объявляет новый фотокон-
курс — «Мой звёздный друг». Присылайте нам фото своего 
домашнего питомца: собаки, кошки, попугая или мини-пига. 
И обязательно напишите несколько слов о нём и о себе. За-
бавные истории приветствуются!

Снимки мы опубликуем в бумажной версии «Звёздного 
бульвара» и на сайте газеты. В конце года подведём итоги, 
победители получат призы.

Фото в формате jpeg присылайте по адресу: zb@zbulvar.ru. 
Успеха!

Снег для Олимпиады в Ко-
рее выпал в Москве. «Всё, 
что смогли…» — грустно 
вздыхают русские хакеры.

За каждой рассерженной 
женщиной стоит мужчина, ко-
торый абсолютно не в курсе, 
что он сделал не так…

— Понравились вашему 
сынишке подарки?

— Ой… Разбил сыночек 

все подарки… И машинку, и 
танк, и ёлку разбил, и все иг-
рушки на ёлке…

— И мой подарок разбил?
— Да нет, ваш молоточек 

целый.

Муж принёс домой новый 
телевизор. Жена спрашивает:

— А почему на коробке рюм-
ка нарисована?

— Это значит, что покупку 
надо обмыть.

В Одессе.
— Молодой человек, шо 

вы всё время мне подмиги-
ваете?

— Это тик.
— Негодяй и обманщик! Я 

таки уже настроилась!

На Западе тоже есть серьёз-
ные проблемы с дорогами, 
просто их скрывают от людей 
под толстым, гладким слоем 
асфальта.

АНЕКДОТЫ

Очаровательному бас-
сет-хаунду Чаплину два 
года, причём день рожде-
ния он отмечает в один 
день со своей хозяйкой Ок-
саной. «На прогулке мало 
кто остаётся равнодушным 
к его грустным глазам, они 
способны обмануть кого 
угодно. От желающих по-
гладить или сфотографи-
роваться с ним нет отбоя! И 
Чаплину очень нравится та-
кое внимание окружающих, 
он чрезвычайно общитель-
ный пёс!» — написала она. 
У Чаплина громкий бас, но, 
по словам хозяйки, никто не 
может вывести его из себя. 

Разве что козы, предпо-
ложили, взглянув на фото-
графию, сотрудники «ЗБ».

Чаплин — настоящий лорд
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кольких местах вилкой, 
ог в духовке не запузы-
екаем пирог при темпе-
градусов до появления 
рочки.

Ирина МИХАЙЛОВА
одготовлено по публикациям 

в СМИ
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